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Début à Washington des 
travaux des séances 
plénières du Sommet 

Etats-Unis/Afrique

Le Premier ministre reçoit l’envoyé 
spécial du président américain 

pour le climat John Kerry

Le Premier ministre s’entretient à Washington 
avec la secrétaire américaine au Commerce

Algérie / USA:

Mise en avant de l’importance de la coopération bilatérale

Les travaux des séances 
plénières du Sommet Etats-
Unis/Afrique au niveau des 

chefs d’Etat et de Gouvernement, 
ont débuté jeudi à Washington, avec 
la participation du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, en 
qualité de représentant du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le Président américain, Joe Biden 
a présidé l’ouverture des travaux 
du Sommet, durant lequel les 
chefs d’Etat et de Gouvernement 
africains débattront, au titre de 

trois séances plénières, des voies 
et moyens à même de consolider 
le partenariat avec les Etats-Unis, 
dans le cadre d’un agenda s’étalant 
jusqu’en 2063 et de l’examen des 
mécanismes d’établissement d’un 
partenariat multilatéral, en vue 
de faire face aux défis mondiaux, 
en sus de la consolidation de la 
sécurité alimentaire et des systèmes 
alimentaires résilients.
Le Premier ministre avait pris part, 
mercredi, au Forum d’affaires 
afro-américain, dont la clôture a été 
présidée par le Président Biden.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, a 
reçu à Washington l’envoyé 

spécial du président des Etats-Unis 
d’Amérique pour le climat, John 
Kerry, en marge de sa participation 
au Sommet Etats-Unis-Afrique, 
en sa qualité de représentant du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Les entretiens ont permis 
d’échanger les vues autour des 
défis climatiques, et les voies 
de promouvoir la coopération 
internationale pour y faire face 
à travers le développement des 
énergies renouvelables et propres.
A cette occasion, les deux parties 
ont évoqué le plan de l’Algérie 
pour développer l’exploitation des 
énergies renouvelables, ainsi que les 
capacités offertes pour appuyer ce 
plan à travers le recours à l’expertise 
américaine et aux technologies de 
pointe dans ce domaine stratégique.
A l’issue des travaux du Forum 
d’affaires Etats-Unis-Afrique, 
organisé dans le cadre de la 
deuxième journée du sommet Etats-

Unis-Afrique, le Premier ministre a 
pris part, mercredi soir, à un dîner 
au siège de la Maison blanche, 
offert par le Président américain, 
M. Joe Biden, en l’honneur des 
chefs d’Etat et de Gouvernements 
participant aux travaux du sommet.
Présidant la clôture des travaux 
dudit forum, M. Biden a annoncé, 
dans son allocution, plusieurs 
initiatives commerciales et de 
nouveaux investissements en 
Afrique, et s’est engagé à renforcer 
le partenariat.
Il a indiqué qu’un accord avait été 
conclu en vue d’encourager une 
zone de libre-échange avec “la 
mobilisation d’un (1) milliard de 
dollars pour améliorer les moyens 
de paiement électroniques au cours 
des cinq (5) prochaines années en 

Afrique”.
Et d’ajouter que “370 millions 
USD seront alloués à de nouveaux 
projets, dont 100 millions USD 
pour soutenir les projets agricoles, 
en sus de 10 millions USD pour 
accompagner les projets des Petites 
et moyennes entreprises (PME) 
et fournir de l’eau potable sur le 
continent africain”.
Intervenant mercredi lors d’une 
session intitulée “Bâtir un avenir 
durable: partenariats pour le 
financement des infrastructures 
de base en Afrique et la transition 
énergétique”, M. Benabderrahmane 
avait passé en revue les grandes 
étapes franchies par l’Algérie 
dans le domaine des réformes 
économiques, notamment le 
financement des infrastructures de 
base et la transition énergétique.
Après la clôture dudit forum, les 
travaux du sommet se poursuivent 
jeudi au niveau des chefs d’Etat 
et de Gouvernements avec la 
participation du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
s’est entretenu, mercredi 

à Washington, avec la secrétaire 
américaine au Commerce, Mme 
Gina Raimondo, en marge de 
sa participation au Sommet 
Etats-Unis/Afrique, en qualité 
de représentant du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Au cours de cet entretien tenu lors 
des travaux du Forum d’affaires 
afro-américain, les deux parties 

ont affirmé la volonté commune 
des deux pays de renforcer le 
contenu économique des relations 
bilatérales en vue de les hisser au 
niveau des relations politiques 
entre l’Algérie et les Etats-Unis.
Dans ce sillage, le Premier ministre 
a passé en revue les réformes 
concrétisées en Algérie, suite 
aux orientations du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour l’amélioration du 
climat de l’investissement et des 
affaires dans le pays, ayant permis 

à l’Algérie de s’imposer en tant que 
destination des investissements par 
excellence.
Les deux parties ont évoqué 
les énormes opportunités 
d’investissement offertes sur 
le marché algérien à la faveur 

des priorités définies par le 
Gouvernement dans son Plan 
d’action pour la mise en œuvre 
du programme du Président de 
la République, notamment dans 
les secteurs de l’agriculture, des 
infrastructures de base, de l’énergie 
et des énergies renouvelables ainsi 
que des TIC.
S’exprimant à l’occasion, Mme 
Raimondo a fait part du “grand 
intérêt” exprimé par des opérateurs 
américains en vue d’investir en 
Algérie.

Les deux parties ont mis en avant 
leurs efforts communs à l’effet 
d’accompagner les investisseurs et 
d’intensifier les contacts entre les 
hommes d’affaires des deux pays.
Dans ce contexte, les deux parties 
ont convenu de préparer une 
visite en Algérie de la secrétaire 
américaine au Commerce à la 
tête d’une importante délégation 
d’hommes d’affaires, prévue au 
cours du premier trimestre de 
l’année prochaine.

L’Ambassadrice des 
Etats-Unis en Algérie, 
Elizabeth Moore Aubin, 

a mis  mercredi à Ouargla, en 
avant l’importance des relations 
de coopération liant les deux pays 
dans divers domaines, économique, 
social et culturel, notamment.
La diplomate américaine 
s’exprimait lors d’une rencontre 
organisée à l’université Kasdi 
Merbah d’Ouargla en marge de sa 

visite au “american corner” (le coin 
américain), et ce en présence des 
cadres, enseignants et étudiants de 
cet établissement de l’enseignement 
supérieur.
Elle a, à cette occasion, souligné 
le rôle du “coin américain” dans le 
développement de l’enseignement 
de la langue anglaise en milieu 
universitaire et la diffusion de la 
culture américaine.
Dans ce sillage, l’Ambassadrice 

a fait savoir que le nombre de 
“coins américains” relevant 
de l’ambassade des Etats-Unis 
en Algérie, est passé de 4 à 5, 
après avoir reçu, cette année, 
l’approbation pour la création d’un 
nouveau coin américain à Bechar, 
au sud-ouest du pays.
Inauguré en 2010, le “coin 
américain” implanté au niveau 
de la Faculté des lettres et des 
langues de l’université d’Ouargla, 

est considéré comme un centre 
de documentation, proposant une 
bibliothèque, une médiathèque.
Il organise diverses activités 

scientifiques et culturelles, 
notamment des cours d’anglais, 
des rencontres et des expositions, 
rappelle-t-on.
Par ailleurs, Mme Elizabeth 
Moore Aubin, n’a pas manqué 
d’exprimer son admiration pour les 
potentialités touristiques que recèle 
cette wilaya du Sud-est du pays, à 
l’instar du musée saharien, le vieux 
ksar d’Ouargla, les dunes de sables 
et la zone humide de Sidi-Khouiled.
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L’Algérie a toujours placé les intérêts du continent 
africain parmi ses principales priorités

Mise en avant des efforts de l’Algérie visant à donner à l’Afrique 
les moyens de développement

USA/Afrique:
 Pour une plus grande représentation de l’Afrique dans les instances 

internationales

Le Premier ministre, M. 

AïmeneBenabderrahmane, a 
affirmé jeudi à Washington 
(Etats-Unis) que l’Algérie “a 
toujours placé les intérêts du 
continent africain, de ses Etats 
et de l’Union africaine (UA) 
parmi ses principales priorités”.
Dans son allocution lors des 
travaux du Sommet Etats-
Unis/Afrique, en sa qualité de 
représentant du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Premier ministre a 
indiqué que “l’Algérie est fière 

de son appartenance africaine, 
et a toujours placé les intérêts 
du contient africain, de ses Etats 
et de l’Union africaine parmi ses 
principales priorités”.
L’Algérie a contribué à la 
concrétisation de toutes les 
initiatives visant à renforcer 
l’intégration africaine, et tend 
de concert avec ses frères “à 
promouvoir le développement 
intégré en vue de réaliser la 
prospérité commune, d’atteindre 
les Objectifs de développement 
durable (ODD) et de consolider 
la paix et la sécurité en Afrique”, 
a-t-il soutenu.

Il a souligné que l’Algérie 
conçoit ses projets nationaux 
et ses plans de développement 
“selon une vision intégrée”.
Benabderrahmane a mis 
en avant la contribution 
de l’Algérie aux efforts de 
développement en Afrique au 
plan bilatéral, notamment à 
travers la “formation du capital 
humain dans divers domaines, 
et à de nombreuses initiatives 
de solidarité et de coopération 
fructueuse avec les pays 
africains, notamment les pays 
voisins”.
Il a salué au nom de l’Algérie 

l’importance accordée lors de 
ce Sommet à de nombreuses 
questions importantes 
notamment l’Agenda de l’UA 
2063 et le défi de la sécurité 
alimentaire.
Le Premier ministre a rappelé 
dans ce cadre le grand progrès 
réalisé par l’Algérie dans la 
mise œuvre de cet Agenda sur le 
plan national, en témoignent les 
rapports nationaux (1 et 2) ayant 
permis de mettre en exergue les 
mesures nationales importantes 
mises en place par l’Algérie pour 
contribuer à la concrétisation de 
l’Agenda continental”.

Le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane, 
a mis en avant, jeudi soir 

à Washington (Etats-Unis), les 
efforts de l’Algérie visant “à 
donner à l’Afrique les moyens 
d’un véritable développement”.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue des travaux du Sommet 
Etats-Unis/Afrique, auquel 
il a participé en sa qualité de 
représentant du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Premier ministre a 
indiqué que “l’Algérie œuvre à 
libérer l’Afrique en lui donnant 
les moyens de se développer pour 
sortir de son isolement”.

L’Algérie a mis l’accent, 
lors de sa participation à cet 
évènement, “sur les problèmes 
du développement du continent 
africain en appelant à permettre à 
l’Afrique d’amorcer un véritable 
processus de développement”, 
a-t-il précisé.
“L’Algérie a mis en exergue lors 
de ce Sommet le changement 
radical qu’elle a opéré en “un 
temps record à travers la révision 
du cadre juridique pour relancer 
et libérer l’investissement de la 
bureaucratie”, a-t-il souligné.
Il a ajouté que l”’Algérie 
a entamé un processus de 
développement global ayant ciblé 

tous les secteurs”, a-t-il expliqué, 
soulignant que le pays “a réalisé 
les meilleurs résultats en Afrique, 
en témoignent les différentes 
institutions mondiales”.
A ce propos, M. Benabderrahmane 
a rappelé le programme ambitieux 
du Président de la République 
ainsi que les programmes de 
développement qui “tiennent 
compte de la dimension 
d’intégration régionale, à l’instar 
de plusieurs projets dont l’Algérie 
s’attèle à mettre en œuvre dans 
le secteur  des infrastructures et 
les structures de base en vue de 
contribuer au développement du 
continent noir”.

Le Premier ministre a pris 
une photo souvenir avec le 
président américain, Joe Biden 
et les présidents et chefs d’Etat 

et de  gouvernement africains 
à l’occasion de la clôture des 
travaux du 2eme Sommet Etats-
Unis/Afrique à Washington.

Les travaux du 2eme 
Sommet Etats-Unis/
Afrique auquel a 

participé le Premier ministre, 
M. AïmeneBenabderrahmane 
en sa qualité de représentant 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
ont pris fin à Washington par 
l’engagement d’œuvrer pour 
une plus grande représentation 
de l’Afrique dans les instances 
internationales. 
Le partenariat entre les Etats 
unis et l’Afrique “participe de la 
conviction que les gouvernements 
et peuples d’Afrique aideront à 
déterminer l’avenir de l’ordre 
mondial pour relever les défis 
les plus urgents dans le monde”, 
lit-on dans le communiqué 
final des travaux du Sommet 
cooprésidéspar  le président 
américain, Joe Biden et le 
président sénégalais, MackySall, 
président en exercice de l’Union 
africaine (UA).
Le communiqué souligne 
“l’engagement des Etats-Unis 
à œuvrer pour une plus grande 

représentation de l’Afrique au 
sein des instances internationales, 
y compris de la gouvernance 
internationale”. Les Etats-Unis 
ont ainsi annoncé un plan de 
réforme du Conseil de sécurité 
onusien, en appuyant les sièges 
permanents des pays africains et 
exprimé leur soutien à l’UA pour 
son adhésion au G20 en tant que 
membre permanent.
Il souligne en outre “l’engagement 
à renforcer les domaines de 
coopération à long terme et à 

élargir le partenariat pour relever 
les défis, et mieux exploiter 
les opportunités communes”. 
Il s’agit également d’œuvrer 
à “approfondir la coopération 
pour résoudre les problèmes 
internationaux et élargir les 
domaines de la technologie, de 
cyber-sécurité, du commerce et de 
la protection de l’environnement 
et de l’économie”.
Le communiqué souligne par 
ailleurs “l’importance d’un 
partenariat renouvelé et élargi 

pour le traitement des crises 
alimentaires et du climat, le 
renforcement des systèmes 
sanitaires et la construction 
d’une économie mondiale forte 
et inclusive, le soutien à la bonne 
gouvernance, le respect des droits 
de l’homme et le renforcement de 
la paix et de la sécurité”.
L’accent a également été mis 
sur “la nécessité de réduire les 
émissions de gaz à effet de serre 
et de concourir à une transition 
énergétique équitable, outre la 

conclusion de partenariats pour 
renforcer la capacité de résistance 
face aux risques  climatiques”.
Le communiqué final du Sommet 
a souligné, en outre, “l’impératif 
de promouvoir la coopération 
pour traiter la question 
d’insécurité, le crime organisé 
et le terrorisme, en s’engageant 
à adopter un mode plus inclusif 
de traitement de l’insécurité 
et en œuvrant à renforcer la 
transparence, la reddition des 
comptes et le respect des droits 
de l’homme”.
Quant aux points de divergence 
relevés entre les différentes 
parties participant au Sommet, 
il a été convenu de “les inscrire 
à l’ordre du jour en favorisant le 
débat fondé sur le respect”.
En application des engagements 
débattus lors du Sommet, il 
s’agira aussi d’accélérer les 
échanges de visites de haut 
niveau et de mobiliser les grands 
diplomates pour la mise en 
œuvre d’une vison commune de 
partenariat au service de toutes 
les parties”, conclut le document.
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Inspection des établissements de santé 
à travers le territoire national

eDUCATiON:

Les postes destinés aux diplômés des ENS 
leur sont exclusivement réservés

Le CRA lance des caravanes d’aide aux 
familles nécessiteuses de 4 wilayas

Les équipes d’inspection de la 
situation des établissements 
de santé à travers 

l’ensemble du territoire national 
poursuivent leurs missions, 
par la présentation de rapports 
exhaustifs à l’inspection générale 
du ministère de la Santé, pour 
prendre les mesures nécessaires 
en vue l’améliorer, au plus vite, 
la qualité des services de santé, 
indique mercredi un communiqué 
du ministère.

Les équipes d’inspection formées 
sur instruction du ministre de 
la Santé, Abdelhak Saihi et 
supervisées par des spécialistes en 
gestion et des praticiens de la santé 
“s’attèlent à contrôler la situation 
des structures de santé, en relevant 
les insuffisances et lacunes dont 
elles souffrent, en notant leurs 
observations et en assurant 
l’accompagnement nécessaire”.
Cette opération concerne tous les 
établissements de santé à travers 

l’ensemble du territoire national, 
en application des “instructions 
fermes du ministre de la Santé, 
portant sur l’impératif de 
présenter des rapports exhaustifs à 
l’inspection générale du ministère 
sur la situation de tous
les hôpitaux du pays, pour 
prendre les mesures nécessaires 
en vue d’améliorer, au plus vite, 
la qualité des services sanitaires 
dispensés aux citoyens”, conclut le 
communiqué.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, 

a affirmé jeudi à Alger que 
les diplômés des Ecoles 
normales supérieures (ENS) 
étaient prioritaires dans les 
recrutements du secteur, 
soulignant que les postes qui 
leur sont destinés leur sont 
exclusivement réservés.
Lors d’une séance plénière 
au Conseil de la nation 
consacrée aux questions orales 
destinées à des membres du 
gouvernement, le ministre 
a précisé que l’opération de 
titularisation d’environ 60 
000 enseignants contractuels, 
décidée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors du Conseil 
des ministres tenu dimanche 

dernier, “a été favorablement 
et largement accueillie dans 
le secteur de l’Education”,  
rassurant les diplômés des 
ENS que “la titularisation des 
enseignants contractuels n’a 
pour objectif de toucher  aux 
postes réservés aux diplômés 
des écoles normales”, étant 
donné, a-t-il dit, que “ces 

postes sont vacants, alors 
que les postes réservés 
aux diplômés des écoles 
normales supérieures leur sont 
exclusivement réservés”.
Répondant à une question sur 
les programmes scolaires, le 
ministre a réaffirmé que “la 
référence générale pour les 
programmes adoptés tire ses 

fondements de la Constitution 
et de la loi d’orientation pour 
l’éducation”, ajoutant que “la 
question de la révision des 
programmes scolaires a été 
introduite dans le plan d’action 
du ministère de l’Education 
Nationale issu du plan d’action 
du gouvernement, selon un 
calendrier fixé et des dates 
précises”.
A cet égard, il a indiqué 
que le Conseil national 
des programmes “œuvre 
actuellement à la révision 
des programmes scolaires 
pour suivre les évolutions 
de la société algérienne et 
s’adapter aux développements 
scientifiques et technologiques, 
tout en œuvrant à la 
concrétisation des décisions 
du Président de la République 

dans le domaine de l’éducation 
et de l’enseignement”.
Par ailleurs et en réponse 
à une question relative à 
la possibilité de remplacer 
l’examen du baccalauréat 
par une évaluation continue 
tout au long de l’année, M. 
Belaabed a estimé que cet 
examen est “le moyen le plus 
efficace pour évaluer les élèves 
et leur délivrer un diplôme, sur 
la base des résultats obtenus et 
les options déterminées par le 
ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique”. Le baccalauréat, 
réalise également le principe 
de l’égalité des chances pour 
tous les élèves à travers le 
pays, d’autant plus que ses 
examens sont unifiés et sa 
crédibilité est garantie”

Des caravanes d’aides 
de solidarité ont été 
lancées, samedi à 

partir du Centre de réponse 
rapide aux catastrophes de 
Tipasa, en direction de quatre 
(4) wilayas du pays, dans le 
cadre de la campagne “Hiver 
chaud”, initiée par le Croissant 
rouge algérien (CRA).
Ces aides de solidarité, 2e du 
genre, comportent notamment 
des denrées alimentaires et 
des couvertures au profit des 
familles nécessiteuses résidant 
dans les zones d’ombre des 
wilayas de Tissemsilt, Médéa, 
Ouled Djellal et El Mghair, en 
plus d’équipements destinés 
à des personnes aux besoins 
spécifiques.
Selon sa présidente, 
Ibtissam Hamlaoui, le 

CRA vise, à travers ce type 
d’initiatives, qui engloberont 
ultérieurement d’autres 
wilayas, l’”accompagnement 
des pouvoirs publics dans 
le domaine de la solidarité 
nationale, conformément à 
la stratégie du gouvernement 
visant le développement de ces 
régions, notamment la wilaya 
de Tissemsilt”, a-t-elle assuré.
En 2022, le Croissant rouge 
algérien a fourni plus de 600 
tonnes d’aides, représentées 
par des denrées alimentaires 
et couvertures à des familles 
nécessiteuses relevant de 30 
wilayas, a signalé la même 
responsable.
A cela s’ajoute la distribution, 
selon la même source, de près 
de 500 fauteuils roulants à 
des personnes aux besoins 

spécifiques et l’octroi d’aides 
financières à 600 enfants 
orphelins (à raison de 10.000 
DA chacun), lors de la fête de 
l’Aid El Adha.
La même année a, également, 
vu le rééquipement, par le 
CRA, d’un Centre pour sans-
abri, parallèlement à la prise en 
charge quotidienne sanitaire et 

alimentaire de plus de 2.000 
personnes à travers le pays, 
selon la même source.
Pour garantir l’acheminement 
de ces aides humanitaires à 
leurs bénéficiaires, “en toute 
discrétion”, le Croissant 
a développé des outils 
numériques et technologiques, 
représentés par deux 

plateformes numériques, la 
première destinée aux familles 
nécessiteuses et la seconde 
pour les orphelins, au niveau 
desquelles ces deux catégories 
sociales sont recensées 
et enregistrées, avec une 
actualisation périodique des 
listes, en coordination avec 
les autorités locales de chaque 
wilaya.
Le CRA œuvre, également, à 
l’élargissement de son réseau 
de bénévoles et secouristes, 
par la formation. D’où la 
création, cette année, d’une 
école pour la formation des 
secouristes et bénévoles dans le 
domaine caritatif, se recrutant 
notamment dans les milieux 
des jeunes universitaires, a 
informé Mme. Hamlaoui.
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Automobile:
Le géant Stellantis s’installe, d’autres constructeurs attendus

Production initiale de 60.000 véhicules/an 
à partir de la première année

L’année 2022 aura 
été marquée par 
le dénouement du 

dossier de l’automobile en 
Algérie, à la faveur de la 
publication, conformément 
aux instructions du Président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, des 
décrets exécutifs fixant les 
conditions d’exercice de 
l’activité de concessionnaire 
de véhicules neufs et celle de 
construction de véhicules, ainsi 
que la relance de l’importation 
des voitures de moins de trois 
ans, dans le cadre du projet de 
loi de finances de 2023.

Ces mesures phares permettent 
ainsi au dossier de l’automobile 
en Algérie de connaitre son 
épilogue, après une expérience 
non réussie ayant coûté cher 
au Trésor public, ainsi que des 
poursuites judiciaires dans des 
dossiers de corruption.
Ainsi, et grâce à la volonté 
politique affichée pour régler 
ce dossier, le marché de 
l’automobile verra enfin le 
bout du tunnel, à la faveur 
des nouvelles mesures, 
avec le retour, tant attendu, 
des activités d’importation 
de véhicules neufs et de la 
construction des véhicules, 

permettant une baisse des 
prix des voitures en Algérie 
lesquels atteignent des records.
Des activités qui seront 
cependant fondées sur de 
nouvelles règles et soumises 
à de nouvelles conditions, à 
la faveur du décret exécutif 
N22-383, fixant les conditions 
et les modalités d’exercice de 
l’activité de concessionnaire 
de véhicules neufs, ainsi que le 
décret exécutif N 22-384, fixant 
les conditions et les modalités 
d’exercice de l’activité de 
construction de véhicules, 
publiés en novembre dernier.
Le 23 octobre dernier, lors 

du Conseil des ministres, le 
Président Tebboune avait 
insisté sur l’impératif de faire “la 
distinction entre l’activité des 
concessionnaires importateurs 
et celle des fabricants, et 
s’orienter vers une industrie 
mécanique suivant des normes 
technologiques modernes”, en 
ordonnant le Gouvernement 
de publier, le 17 novembre, 
les deux cahiers des charges 
relatifs à l’importation et à la 
construction des véhicules.
Parallèlement à ces deux 
décrets, le texte de Loi de 
Finances 2023 a également 
relancé l’importation des 

véhicules touristiques de 
moins de trois ans d’âge, 
par les citoyens, pour usage 
personnel, en réponse aux 
directives du Président de la 
République, ce qui constituera, 
avec les autres mesures, une 
bouffée d’oxygène pour le 
marché de l’automobile en 
Algérie.
Ce marché devra ainsi, dès 
les premiers mois de 2023, 
commencer à accueillir des 
véhicules neufs ou d’occasion, 
commercialisés par des 
concessionnaires ou importés 
par des particuliers, au grand 
bonheur des citoyens.

Augurant l’avènement 
d’une nouvelle ère des 
activités d’importation et 

de construction de véhicules en 
Algérie, une convention-cadre 
entre le ministère de l’Industrie et 
le géant de l’automobile Stellantis 
a été signée mi-octobre dernier 
pour la production locale de 
véhicules de marque FIAT.
Portant sur la réalisation d’un 
projet de production de véhicules 
touristiques et utilitaires légers à 
Oran, ainsi que le développement 
des activités industrielles, des 
services après-vente et de pièces 
détachées de la marque, l’accord 
avec le Groupe Stellantis, né de 

la fusion de PSA et Fiat-Chrysler, 
est considéré comme un premier 
pas pour asseoir une véritable 
industrie automobile en Algérie.
Numéro deux européen après 
Volkswagen et 4e mondial, 
Stellantis a déjà dépêché ses 
représentants pour visiter le site 
devant accueillir sa future usine 
en Algérie.
D’une capacité de production 
initiale de 60.000 véhicules/an 
à partir de la première année, 
puis 90.000 véhicules/an, l’usine 
automobile Fiat sera implantée sur 
une assiette foncière de 40 ha.
Elle sera jouxtée par une autre sur 
une superficie de 80 ha, consacrée 

aux fournisseurs locaux et aux 
entreprises sous-traitantes, pour 
développer un véritable écosystème 
à travers un plan d’intégration 
locale, dans le cadre d’un plan 
global visant à améliorer le savoir-
faire des acteurs existants en 
Algérie, et à trouver de nouveaux 
acteurs pour réaliser les moyennes 
d’intégration requises dans le 
cahier des charges.
Donnant un coup d’accélérateur 
pour la concrétisation de ce 
projet, le groupe Stellantis a signé 
récemment le nouveau cahier des 
charges, ainsi qu’une convention 
avec l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 

(AAPI), en application de l’accord 
cadre signé en octobre.
Une convention qui constitue une 
étape majeure dans ce projet qui 
traduit “les relations bilatérales 
privilégiées”, ainsi que la volonté 
des Présidents algérien, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et italien, 
M. Sergio Matterella de renforcer 
la coopération et le partenariat.
Les premiers véhicules de la 
marque Fiat devraient être 
disponibles à partir de la fin de 
l’année 2023, selon le ministre de 
l’industrie, Ahmed Zeghdar, qui a 
également annoncé que d’autres 
constructeurs s’en suivront.
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ANNABA / Forum 
L’université ‘’Badji Mokhtar’’organise 

un forum national sous le thème 
"Pensée...Créativité...Innovation"

ANNABA / Nouvelle ligne aérienne
La compagnie Air Algérie annonce 

l'ouverture d’une ligne Annaba-Lyon 
Annaba chaque mardi et jeudi

ANNABA /Conseil supérieur de la jeunesse (CSJ)
Mustapha Hidaoui,président du CSJ,hôte de la wilaya d’Annaba

L'université Badji Mokhtar 
deSidi Ashour, a organisé, 
la fin de semaine passée,  un 

forum national sous le thème"Pensée...
Créativité...Innovation". Le prix de la 
créativité étudiante, et les honneurs sont 
revenus àde nombreuses parties qui ont 
contribué au succès de ce  forum. Le 
Professeur RedhaDjaouadhou, Directeur-
adjoint de l'Université d'Annaba en charge 
de la Pédagogie, a animé une conférence 
sur la start-up et le brevet de l'idée à la 
réalisation, à la lumière de la mise en 
œuvre de l'arrêté Ministériel n°1275 qui 
détermine comment préparer un projet de 
certificat - une institution émergente. Le 

Professeur ChebiraBoualem, doyen de la 
Faculté des sciences économiques et de 
gestion, a donné une conférence sur le rôle 
de l'université algérienne dans la création 
de richesses et l'économie du savoir, une 
approche pédagogique et économique.
Le forum s'est conclu en honorant les 
acteurs qui ont fait le succès du forum.La 
rencontre a vu la participation d'environ 
500 étudiants et étudiantes, le Vice-recteur 
chargé de la pédagogie, du doyen de la 
Faculté des Sciences économiques et de 
Gestion, du Vice-président du bureau 
national de l'Association des étudiants 
algériens libres,en sus des membres de 
la famille universitaire, professeurs, 
administrateurs et employés de l'université 
et des cadres des services universitaires.

Air Algérie a annoncé l'ouverture 
d’une ligne Annaba-Lyon Annaba 
tous les mardi et jeudi, après 

une longue attente des clients. Dans un 
communiqué dont nous détenons une 
copie,la compagnie aérienne nationale Air 
Algérie a annoncé, jeudi passé, l’ouverture 
d’une reliant la ville d’Annaba à la ville 
française Lyon, chaque mardi et jeudi.« 
Air Algérie a le plaisir de vous annoncer 
l’ouverture de la ligne Annaba-Lyon-
Annaba, chaquemardis et Jeudi », lit-on 
dans le communiqué de la compagnie 
aérienne. Le billet de voyage  est cédé à 
partir de 23.179 DA/TTC.Beaucoup de 
passagers ont dû passer par l'aéroport de 
Constantine, tandis que les expatriés de la 
ville française de Lyon pour se rendre à 
destination d’Annaba, étaient obligés de se 
rendre à Paris ou  Marseille. Signalons que 

l'ouverture de la ligne Lyon-Annaba a été à 
mainte fois repoussée depuis le début de la 
levée de  confinement  et du retour des vols 
internationaux , et ce malgré l'annonce à 
plusieurs reprisesde l'ouverture de la 
ligne Annaba-Lyon, l'ouverture officielle 
qui a été plusieurs fois repoussée, a fait 
réagir les citoyens, notamment expatriés, 
après que le Président de la République 
Abdelmadjid  Tebbouneeut annoncé la 
reprise du transport aérien international au 
départ et à destination de tous les aéroports 
du pays, sauf que ces dispositions n’avaient 
pas été appliquées pour l'aéroport Rabah 
Bitatd'Annaba, et en raison du retard dans 
la préparation de la piste d'atterrissage 
des avions, qui ne pouvait accueillir le 
nombre d'avions programmés.Il convient 
de rappeler qu'il y a quelques semaines 
seulement, les vols à destination de la 
Mecque au profit des fidèles au départ de 
l'aéroport d'Annaba ont été lancés.

Le président du Conseil 
supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui 

a  effectué une visite, hier, à la 
wilaya d’Annaba où il a présidé 
la  journée de sensibilisation  
sur le rôle des jeunes lors 
d'événements sportifs sous 
le slogan ‘’Les jeunes 
d'Annaba se préparent pour la 
CHAN’’L’évènement a eu lieu 
au niveau du théâtre ‘’Azzedine 
Medjoubi’’ en présence du wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine, des cadres du secteur 
de la jeunesse et des sports, 
des représentants de la société 
civile et des scouts.L’allocution 
du président du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ), 
Mustapha Hidaouia été axée 

sur  l’importance de la jeunesse 
et l'effort qu’elle devrait  
fournir pour accueillir les 
manifestations footballistiques 
et sportives, pour donner une 
image qui reflète et valorise cet 
effort et enracine les valeurs 
olympiques chez les citoyens".
Les responsables ont  mis l'accent 
sur l'importance de ce rendez-
vous sportif qui  nécessitera 
la participation  des jeunes, 
compte tenu de leur impact sur 
le public et  appelé à observer un 
comportement civique conforme 
à nos traditions d'hospitalité et à 
réserver le meilleur accueil aux 
participants. Rappelons que le 
CSJ a été installé le 20 juin 2022 
par le Président Abdelmadjid 
Tebboune, au cours d'une 
cérémonie organisée au Palais 
des Nations à Alger.

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah
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ANNABA / Bri 
Saisie de plus de 2000 

comprimés psychotropes 
de type Brigabaline

ANNABA / intoxications 
Malgré les risques 

sur la santé,le commerce
 des grillades s’amplifie

ANNABA / laiterie 
Face à la pénurie du lait en sachet, 
signature d’un engagement entre
 les laiteries et les distributeurs

ANNABA / Novembre Bleu
Dépistage du cancer de la prostate 

: L’association Yousr clôture 
sa campagne de sensibilisation

 et de dépistage 

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre le trafic de drogue et des 
psychotropes, les éléments de 

la brigade d’intervention rapide (BRI) 
relevant de la police judiciaire d’Annaba 
ont réussi, un véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation d’un réseau 
criminel organisé composé de deux 
individus  âgés de 31 et 35 ans  qui 
s’adonnaient à la vente de la drogue 
et psychotropes . Les fins limiers ont 

réussi à s’emparer de 2160 comprimés 
psychotropes de type Brigabaline 300 mg, 
et de 2 téléphones portables.
Cette opération s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments 
de la sûreté de wilaya pour lutter sans 
relâche contre le trafic de la drogue et 
des psychotropes. Les mis en cause a été 
présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’Annaba, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. 

Malgré les maintes sorties 
inopinées opérés au niveau 
de plusieurs commerces de 

la ville par les services de contrôle de la 
wilaya, la vente anarchique des grillades 
prospère. Dès la tombée de la nuit et sans 
le moindre respect des normes d’hygiène 
et de salubrité, des jeunes chômeurs 
gagnent leur journée en exposant la santé 
des consommateurs à un vrai danger 
au niveau des rues et ruelles de la ville, 
notamment au niveau des quartiers 
populaires. Raison pour laquelle de plus 
en plus de citoyens se rabattent sur ces 
étals de fortune. Généralement, ils ne 
commencent à écouler leurs marchandises 

qu’à partir de 22heures jusqu’à parfois 
deux heures du matin. Pourtant, les 
grillades sont souvent préparées dans de 
mauvaises conditions, la viande étant 
exposée à la poussière. La plupart des 
vendeurs, a-t-on constaté, préparent leurs 
sandwiches sur les trottoirs ou à proximité 
de lieux infects et insalubres. Comme il 
est à relever que pendant plusieurs heures, 
cet aliment, plutôt sensible et facilement 
périssable, n’est pas bien conservé et la 
chaîne de froid jamais respectée, ce qui 
réduit la durée de péremption. Malgré les 
risques d’intoxication, les consommateurs 
ne s’en soucient guère et consomment ces 
sandwichs ou «chwa» avec grand appétit 
et plaisir.

Face aux pénuries apparues dans 
la disponibilité du lait en sachet 
sur le marché local, la direction 

du commerce a annoncé, hier, que de 
nouvelles mesures touchant la distribution 
du lait en sachet seront appliquées.En 
effet, un engagement a été signé entre 
les laiteries et les distributeurs pour que  
l’approvisionnement se fasse désormais 
en fonction de la distance entre la laiterie 
et les points de distribution  avec équité 
et sans spéculation.Il est question donc 
d’un plan visant l’amélioration des 
conditions d’approvisionnement.A noter, 
que dans un passé récent, les ventes 
concomitantes, la rétention du produit ou 

le refus de vendre aux clients mécontents 
sont devenus monnaie courante chez les 
commerçants, convaincus de l’impunité. 
Même dans ces conditions, il faut guetter 
l’arrivée du camion de distribution, qui 
est immédiatement suivi par une foule 
massée devant le magasin. La pénurie 
est provoquéepar des distributeurs sans 
scrupules qui font des distinctions entre 
les détaillants. Ils fournissent certains 
et en privent d’autres.Le problème de la 
pénurie du lait en sachet n’est seulement  
pas lié à la production, mais aussi  c’est un 
problème lié directement aux conditions 
de distribution.

Pour clôturer la campagne de 
sensibilisation et de dépistage du 
cancer de la prostate, l’association 

caritative  Yousren charge de l’assistance 
aux malades du cancer  de la prostate 
et le partenaire les laboratoires IPSEN, 
ont organisé une journée scientifique 
et pédagogique sur le cancer de la 
prostate, en collaboration avec les 
services d’urologie, de radiothérapie et 
d’oncologie du CHU Annaba.La journée 

été ouverte par le secrétaire général de la 
DSP Annaba.Bien plus qu’un dépistage, 
cette première édition de novembre bleu 
apermis à de nombreux visiteurs en âge 
de se faire dépister, de se porter volontaire 
en se faisant systématiquement dépister, 
chaque année, à la même période. Le but 
recherché était de découvrir les signes 
annonciateurs d’une infection maligne 
à son stade primaires pour améliorer le 
pronostic vital et envisager les chances 
d’apaisement chez les cas infectés.

Sara.Y

Imen.B

SihemFerdjallah

Sara.Y
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L’ or contrefait ou 
mélangé à d’autres 
métaux a envahi 

dernièrement le marché 
national. L’Association de 
protection du consommateur 
et son environnement a mis en 
garde contre les pratiques peu 
scrupuleuses dont peuvent être 
victimes les citoyens algériens. 
S’exprimant sur la qualité des 
bijoux qui se vendent dans 
notre pays, le président de 

l’APOCE Mustapha Zebdi, 
a fait savoir à travers un post  
sur son compte Facebook 
officiel, que «80 % de l’or 
circulant sur le marché n’était 
pas conforme aux normes». 
Ce dernier a annoncé que son 
association a décidé de créer 
« une commission nationale 
pour la qualité de l’or », dont 
la principale mission est « 
de formuler des propositions 
à soumettre aux pouvoirs 
publics et de travailler pour 

garantir la qualité du précieux 
métal vendu aux Algériens. De 
plus, l’Organisation algérienne 
de protection et d’orientation 
du consommateur a poursuivi 
dans sa publication que la 
tâche de ce comité est de 

présenter des propositions aux 
pouvoirs publics et de chercher 
à assurer la qualité, qui 
malheureusement engendré 
pas mal de déceptions  chez 
les acquéreurs. Ce qui 
porte gravement préjudice 
à l’économie nationale et 
les intérêts matériels des  
clients. Selon le président de 
l’APOCE, des représentants 
des artisans orfèvres et des 
commerçants bijoutiers feront 
partie de la commission 

nationale, qui veillera à 
travailler avec les autorités, 
notamment le ministère des 
finances. Mustapha Zebdi a 
également évoqué la création 
d’une cellule mixte entre son 
association et la direction 
de la qualité et de garantie 
relevant du ministère des 
Finances. L’APOCE a menacé, 
par ailleurs, de poursuivre 
judiciairement tout bijoutier 
contrevenant pour défaut de 
conformité des bijoux. 

ANNABA / MArCHé De l’Or

L’APOCE menace de poursuivre tout bijoutier 
commercialisant des produits non conformes aux normes

Sara.Y

La présidente de 
l’Organisation nationale 
des retraités algériens 

(ONRA) affiliés à la Caisse 
nationale de retraite (CNR), 
Fatma-Zohra Haribi a appelé, 
mardi dernier à Blida, à 
l’ouverture de clubs et d’espaces 
dédiés aux retraités à travers les 
communes du pays, pour pallier 
le vide ressenti par une majorité 
d’entre eux, une fois à la retraite.
“La retraite devrait constituer 
une deuxième naissance pour 
le salarié, qui est dans le droit 
d’être pris en charge et de 

disposer d’un espace pour 
pratiquer ses loisirs, à travers 
l’ouverture, à son profit, de 
clubs et d’espaces au niveau 
communal”, a estimé Mme 
Haribi, dans son intervention 
au Forum des correspondants et 
journalistes de Blida, dont elle 
était l’hôte.
Elle a souligné “l’importance” 
de réfléchir à l’élaboration d’un 
plan pour l’après-retraite, avec 
la participation de spécialistes, 
à l’instar des pays développés.
Mme Haribi a plaidé pour la 
“création d’un prix national 

du retraité innovant”, dans 
le but, a-t-elle dit, d’”offrir 
l’opportunité à cette catégorie 
sociale de faire montre de 
sa créativité dans divers 
domaines”.
Un tel prix leur donnera 
l’occasion de démontrer des 
talents qu’ils n’ont pas eu 
l’occasion de révéler durant leur 
parcours professionnel, faute de 
temps.
Au plan social, la présidente 
de l’ONRA a proposé la mise 
au point d’un programme en 
coordination avec différents 

secteurs ministériels et autorités 
locales concernées, et la 
signature de conventions, au 

profit des retraités, avec des 
établissements touristiques et 
de santé.

SOCiéTé

Appel à l’ouverture d’espaces dédiés aux retraités à 
travers les communes du pays

Une délégation de jeunes 
venus de Libye, est en 
visite de deux jours 

depuis mercredi dans la wilaya 
de Mila, pour découvrir les 
monuments historiques et les 
sites naturels de la région.
Le responsable de la délégation 
M. Bachir Hachem a déclaré à 
l’APS que cette délégation est 
composée de 38 jeunes âgés 
entre 20 et 28 ans, qui se sont 

distingués dans leur scolarité.
Cette visite est organisée dans 
le cadre des programmes 
d’échanges entre la fédération 
algérienne des auberges de 
jeunesse et l’association des 
auberges de jeunesses de Libye, 
a déclaré M. Hachem.
M. Bachir Hachem a indiqué en 
outre, que tous les membres de la 
délégation découvrent l’Algérie 
pour la première fois, leur visite 

a débuté dans la wilaya de Mila, 
riche en monuments historiques 
importants, notamment la 
vieille ville et les civilisations 
qui ont marqué la cité de leur 
empreinte.
Les jeunes libyens ont également 
apprécié le site du barrage de 
Béni Haroun et les montagnes 
boisées environnantes, les 
visiteurs ont estimé que ce 
qu’ils ont pu voir “dépasse la 

réputation déjà impressionnante 
du patrimoine de la région”.
De son côté, M. Abdelkrim 
Mohamed Kraroubi, membre 
de la fédération algérienne 
des auberges de jeunesse 
et accompagnateur de la 
délégation libyenne, a indiqué 
que le programme de la visite 
de la délégation libyenne 
porte sur trois circuits, un 
circuit Est, comprenant les 

wilaya de Constantine, Mila, 
Jijel et Bejaia, un circuit 
Centre comprenant les wilaya 
d’Alger, Tipaza et Blida, et un 
circuit Ouest comprenant les 
wilaya d’Oran, Tlemcen et de 
Mostaganem.
M. Kraroubi a précisé que 
ce programme d’échanges 
entres les auberges de jeunesse 
des deux pays, bénéficiera à 
plusieurs délégations.

MilA / eCHANge De ViSiTeS

Des jeunes libyens découvrent les sites historiques et 
naturels de Mila

Une étude du projet 
d’aménagement et de 
préservation du lac 

d’El-Méniâa a été remise aux 
autorités locales, a annoncé 
jeudi dans cette wilaya la 
ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 

Samia Moualfi, selon APS.
“Une étude du projet 
d’aménagement du lac d’El-
Méniâa aux fins de sa protection 
de l’exploitation illégale a 
été remise aux autorités de la 
wilaya dans le cadre des efforts 
déployés par le ministère 

portant préservation des zones 
humides classées universelles”, 
a indiqué Mme Moualfi lors 
de sa visite de travail dans la 
wilaya.
Réalisée par un bureau 
d’études spécialisé dans 
le domaine, l’étude du 

projet d’aménagement et de 
préservation du lac d’El-
Méniâa prévoit un système 
géographique d’observation et 
de suivi continu de la situation 
de cette zone humide, a 
expliqué la ministre.
La visite de la ministre a été 

sanctionnée par la tenue d’une 
rencontre avec les associations 
versées dans le domaine de 
l’environnement qui ont mis à 
profit la présence de la ministre 
pour soulever une série de 
préoccupations liée au volet 
environnement.

el-MéNiÂA / eNVirONNeMeNT

Protection des zones humides: Remise de l’étude du 
projet d’aménagement du lac d’El-Méniâa



Poutine s’entretient avec les responsables de l’opération 
russe en Ukraine, selon le Kremlin

Trois femmes dans un état «critique» après une bousculade à 
l’entrée d’un concert à Londres

21 morts dans un glissement de terrain en Malaisie

MOSCOU : 
Le président 
russe Vladimir 

Poutine s’est entretenu 
avec les responsables de 
l’opération militaire russe 
en Ukraine, a annoncé 
samedi le Kremlin, au 
moment où le territoire 
ukrainien est visé par des 
bombardements massifs 
russes.
«Vendredi, le président 
a passé toute la journée 
à l’état-major des 
forces impliquées dans 
l’opération militaire 
spéciale» en Ukraine, a 
indiqué le Kremlin dans 
un communiqué.
Le chef de l’Etat russe 

y a notamment «tenu 
une réunion» avec la 
participation du ministre 
de la Défense, Sergueï 
Choïgou, et du chef de 
l’Etat-major russe, Valéri 
Guérassimov, et «a eu 
des rencontres séparées 
avec les commandants» 
des différentes branches 
de l’armée impliquées 
dans l’opération, selon la 
même source.
«J’aimerais entendre 
vos propositions sur 
nos actions à court et 
moyen terme», a déclaré 
M. Poutine, lors de la 
réunion dont des extraits 
ont été diffusés samedi 
par la télévision publique 

russe.
Cette annonce intervient 
alors que l’Ukraine a 
été visée vendredi par 
de nouvelles frappes de 
missiles russes qui ont 
provoqué des coupures 
de courant à travers le 
pays, selon les autorités 
ukrainiennes.
Confrontée à une série 
de revers militaires cet 
automne, la Russie, qui a 
déclenché une offensive 
en Ukraine fin février, a 
opté depuis octobre pour 
une tactique de frappes 
massives visant les 
réseaux et transformateurs 
électriques de l’Ukraine.

LONDRES : 
Trois femmes se 
trouvaient toujours 

vendredi soir à l’hôpital 
dans un état «critique» 
au lendemain d’une 
bousculade à l’entrée 
d’une salle de concert à 
Londres, où se produisait 
le chanteur afrobeat 
nigérian Asake.
La police a été appelée 
jeudi soir après des 
signalements selon 
lesquels un «grand nombre 
de personnes essayaient de 
forcer l’entrée» de l’O2 
Academy, dans le quartier 
de Brixton, au sud de 
Londres.
Huit personnes ont été 

transportées à l’hôpital, 
dont trois restaient 
vendredi soir dans un état 
«critique», a indiqué la 
police. Ces trois victimes 

sont des femmes âgées de 
21, 23 et 33 ans.
Une fois sur place, les 
services de secours ont 
découvert des personnes 

avec des blessures 
imputées à la bousculade.
«Des agents ont prodigué 
les premiers soins et fait 
de la réanimation cardio-
pulmonaire à des membres 
du public», a déclaré 
lors d’une conférence de 
presse un responsable de la 
police londonienne, Colin 
Wingrove.
Environ 4.000 personnes 
étaient présentes au 
concert, selon ce 
responsable. Une «enquête 
urgente a été ouverte», a 
indiqué la police.
Les constatations se 
poursuivent sur place, 
a indiqué la police qui 
étudiera également les 

nombreuses vidéos 
diffusées sur les réseaux 
sociaux.
L’une d’elles montre 
«un de nos agents 
apparemment en train de 
pousser un membre du 
public», a expliqué Colin 
Wingrove. Mais cette 
vidéo a été analysée et 
«il n’y a aucune preuve 
de mauvaise conduite», a 
affirmé la police vendredi 
soir.
Une autre, montrant «un 
membre du public en train 
d’agresser un agent», a 
conduit à l’arrestation de 
cette personne, une femme, 
a poursuivi ce responsable.

BATANG KALI: Des 
secouristes ratissaient 

samedi le sol boueux d’un 
camping malaisien à la 
recherche de survivants et 
de corps après un glissement 
de terrain survenu la veille 
et qui a fait 21 morts, dont 
cinq enfants, selon un 
dernier bilan.
Une dizaine de personnes 
sont toujours portées 
disparues depuis la 
catastrophe qui s’est 
produite vendredi avant 
l’aube dans le camping 

d’une ferme biologique 
près de la ville de Batang 
Kali, en périphérie de la 
capitale Kuala Lumpur. 
Selon des responsables, plus 
de 90 personnes, la plupart 
endormies, se trouvaient 
alors à cet endroit situé près 
d’une station de montagne 
abritant un casino.
61 personnes ont pour 
l’heure été retrouvées saines 
et sauves, ont indiqué les 
autorités.
Deux des victimes sont 
“une mère et son enfant, 

enlacés et enfouis sous la 
terre”, a déclaré vendredi 
aux journalistes Norazam 
Khamis, un responsable 
des pompiers et secours de 
l’Etat de Selangor (centre) 
qui englobe la capitale 
Kuala Lumpur.
La ferme opérait le 
camping sans permis et 
risque une sanction si leur 
responsabilité dans ce drame 
est reconnue par la justice.
Le Premier ministre Anwar 
Ibrahim s’est rendu sur 
les lieux vendredi soir et 

a annoncé qu’une aide 
financière serait octroyée 
aux familles dont les proches 
ont été tués ou blessés dans 
le glissement de terrain.
Conséquence du drame, 
tous les lieux de camping 
et de pique-nique de l’Etat 
vont fermer pendant une 
semaine, a tweeté Amirudin 
Shari, ministre en chef de 
l’Etat de Selangor.
Les glissements de terrain 
sont fréquents en Malaisie, 
notamment à cause des 
fortes pluies récurrentes en 

fin d’année.
Cependant, aucun épisode 
de fortes précipitations 
n’avait été enregistré durant 
la nuit du désastre à Batang 
Kali.
En 1993, une énorme coulée 
de boue provoquée par des 
pluies diluviennes avait 
causé l’effondrement d’un 
immeuble résidentiel de 12 
étages près de la capitale, 
tuant 48 personnes dans 
l’une des pires catastrophes 
naturelles survenues en 
Malaisie.
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Nouvelles manifestations en Iran au début du
 4e mois de contestation

L’Ukraine essuie des bombardements massifs, 
s’efforce de rétablir l’électricité 

eMeUTeS eN JOrDANie: 

44 arrestations, l’enquête sur le meurtre 
d’un colonel se poursuit

PARIS : Des dizaines 
de personnes sont 
descendues dans la 

rue vendredi dans le sud-est 
de l’Iran, selon des images 
partagées par des groupes 
de défense des droits de 
l’homme, alors que la 
vague de manifestations 
déclenchée par la mort de 
Mahsa Amini entre dans 
son quatrième mois.
Des manifestants à 
Zahedan, chef-lieu du 
Sistan-Baloutchistan, ont 
scandé “Mort au dictateur”, 
en allusion au guide 
suprême de la République 
islamique, l’ayatollah Ali 
Khamenei, selon une vidéo 

diffusée par Iran Human 
Rights (IHR), basée à Oslo 
et vérifiée par l’AFP.
D’autres images de 

Zahedan montrent des 
foules d’hommes, certains 
brandissant des affiches 
avec des slogans anti-

régime, et un groupe de 
femmes vêtues de noir 
marchant dans ce qui 
semble être une rue voisine, 
scandant également des 
slogans.
L’Iran est en proie à des 
manifestations depuis la 
mort le 16 septembre de 
la jeune Kurde iranienne 
Mahsa Amini, 22 ans, 
après son arrestation par 
la police des mœurs à 
Téhéran qui lui reprochait 
d’avoir violé le code 
vestimentaire strict de la 
République islamique pour 
les femmes.
Des centaines de personnes 
ont été tuées et des milliers 

arrêtées dans le contexte de 
la contestation, entraînant 
des condamnations 
internationales, des 
sanctions et l’expulsion 
de l’Iran mercredi d’une 
commission de l’ONU sur 
les droits des femmes.
La province pauvre 
et reculée du Sistan-
Baloutchistan, en 
grande partie sunnite, 
est située à la frontière 
avec l’Afghanistan et le 
Pakistan et peuplée par la 
minorité baloutche, qui 
fait l’objet de nombreuses 
discriminations, selon 
diverses ONG.

KIEV: L’Ukraine 
a subi vendredi 
matin de 

nouvelles frappes de 
missiles russes qui ont 
provoqué des coupures 
d’eau dans la capitale 
Kiev et de courant à 
travers le pays, Moscou 
se montrant déterminée à 
détruire les infrastructures 
ukrainiennes.
Au moins deux personnes 

sont mortes à la suite 
d’une frappe qui a touché 
un immeuble résidentiel à 
Kryvyï Rig (sud), selon le 
gouverneur régional.
Selon les autorités 
ukrainiennes, “environ 40 
missiles” russes ont visé 
vendredi Kiev, dont 37 ont 
été abattus par la défense 
antiaérienne. Elles n’ont 
pas précisé quels dégâts 
les autres ont occasionné.

Le maire, Vitali Klitchko, a 
indiqué que les dommages 
à l’infrastructure 
énergétique ont provoqué 
des “interruptions de 
l’approvisionnement en 
eau dans tous les quartiers 
de la capitale”.
De son côté, les autorités 
prorusses de la région 
de Lougansk, dans 
l’Est, ont accusé les 
forces ukrainiennes 

de tirs d’artillerie sur 
deux localités, faisant 
huit morts et 23 blessés 
vendredi matin.
Confrontée à une série 
de revers militaires cet 
automne, la Russie a 
opté depuis octobre pour 
une tactique de frappes 
massives visant la 
destruction des réseaux 
et transformateurs 
électriques de l’Ukraine, 

plongeant des millions 
de civils dans le froid et 
l’obscurité en plein hiver.
Avec cette nouvelle vague 
de bombardements russes 
vendredi, “il faudra 
peut-être plus de temps 
qu’avant pour rétablir 
l’électricité”, a alerté 
sur Facebook l’opérateur 
électrique national 
Ukrenergo.

AMMAN : 
Les autorités 
jordaniennes 

ont annoncé samedi 
l’arrestation de 44 
personnes pour 
avoir participé aux 
manifestations contre 
la hausse des prix du 
carburant dans le royaume, 
indiquant que l’enquête sur 
le meurtre par balle d’un 
responsable de la police se 
poursuivait.
«44 personnes ayant 
participé aux émeutes 
dans un certain nombre de 
régions du royaume ont 
été arrêtées et elles seront 
déférées devant la justice», 
a indiqué un communiqué 
de la direction de la 

sécurité publique.
La direction précise avoir 
intensifié le déploiement 
des forces de l’ordre 
dans les gouvernorats du 
royaume pour assurer le 
maintien de la sécurité, 
accusant de nouveau des 
«groupes de vandales et 
de hors-la-loi» d’avoir 
mené les émeutes dans le 
gouvernorat de Maan.
C’est dans cette province 
du sud du royaume 
qu’un haut responsable 
de la police, le colonel 
Abdelrazzak Aldalabih, a 
été tué par balle vendredi 
lors de manifestations, 
selon les autorités.
L’enquête sur ce meurtre 
«ne s’arrêtera pas tant que 

l’auteur ne sera pas arrêté 
et remis à la justice», 
souligne le communiqué 
de la sécurité jordanienne 
samedi. Le roi Abdallah II 
a affirmé la veille qu’une 
réponse ferme serait 
apportée à «toute personne 
qui utilise une arme contre 
l’Etat».
Les grèves et les 
manifestations ont débuté 
il y a plus d’une semaine 
par un mouvement des 
chauffeurs de poids lourds, 
suivis par les chauffeurs 
de taxi, et ont touché 
plusieurs provinces du sud 
du pays.
Les protestataires ont 
parfois bloqué des routes 
avec des pneus enflammés 

et des échauffourées les 
ont opposés aux forces de 
sécurité.
Les prix des carburants 
ont presque doublé en 
Jordanie par rapport à l’an 

dernier, en particulier ceux 
du diesel, généralement 
utilisé par les camions et 
les bus, et le kérosène, 
principal combustible de 
chauffage.
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COUPe DU MONDe 2022 : 
Petite finale Croatie - Maroc (2-1) : Les Vatreni 

brisent les rêves de podium des Lions de l’Atlas

La Croatie a brisé a Croatie a brisé 
le rêve du Maroc le rêve du Maroc 
de monter pour la de monter pour la 

première fois de son histoire première fois de son histoire 
sur le podium d’une Coupe sur le podium d’une Coupe 
du monde.du monde.
La petite finale est le match La petite finale est le match 
que les équipes ne veulent que les équipes ne veulent 
pas jouer mais surtout, pas jouer mais surtout, 
qu’elles ne veulent pas qu’elles ne veulent pas 
perdre. Finaliste en 2018, la perdre. Finaliste en 2018, la 
Croatie avait pour objectif Croatie avait pour objectif 
de remonter sur le podium. de remonter sur le podium. 
Quant au Maroc, première Quant au Maroc, première 
équipe africaine à atteindre équipe africaine à atteindre 
les demi-finales, cette petite les demi-finales, cette petite 
finale était l ’ occasion d’ offrir finale était l’occasion d’offrir 
une première médail le à son une première médaille à son 
continent.continent.
Mais les Croates ont Mais les Croates ont 
f inalement brisé le rêve du finalement brisé le rêve du 
Maroc en l ’ emportant sur Maroc en l’emportant sur 
le score de 2 buts à 1. La le score de 2 buts à 1. La 
rencontre a d’ ail leurs été très rencontre a d’ailleurs été très 
animée et comme le veut la animée et comme le veut la 
célèbre formule, i l  ne fallait célèbre formule, il ne fallait 
pas arriver en retard au stade.pas arriver en retard au stade.

Deux buts après neuf Deux buts après neuf 
minutes de jeuminutes de jeu

En effet, dès la septième En effet, dès la septième 
minute de jeu, les Croates ont minute de jeu, les Croates ont 
trouvé la fail le au sein de la trouvé la faille au sein de la 

défense marocaine à la suite défense marocaine à la suite 
d’ une superbe combinaison d’une superbe combinaison 
sur coup franc. Lovro Majer sur coup franc. Lovro Majer 
a envoyé la belle sur Perisic a envoyé la belle sur Perisic 
qui a ensuite remisé de la tête qui a ensuite remisé de la tête 
pour Gvardiol. Ce dernier, pour Gvardiol. Ce dernier, 
sur un nouveau coup de tête sur un nouveau coup de tête 
a trompé Bounou.a trompé Bounou.

La réponse marocaine ne La réponse marocaine ne 
s’ est pas fait attendre : s’est pas fait attendre : 
seulement deux minutes seulement deux minutes 
après l ’ ouverture du score après l’ouverture du score 
croate, les Lions de l ’Atlas croate, les Lions de l’Atlas 
égalisaient par Dari d’ une égalisaient par Dari d’une 
tête piquée à bout portant.tête piquée à bout portant.

Orsic délivre la Croatie Orsic délivre la Croatie 

avant la pauseavant la pause
La rencontre était débridée La rencontre était débridée 
et après des occasions de et après des occasions de 
Kramaric (18e) et Modric Kramaric (18e) et Modric 
(24e) repoussées par Bounou, (24e) repoussées par Bounou, 
Orsic permettait aux Croates Orsic permettait aux Croates 
de reprendre l ’ avantage juste de reprendre l’avantage juste 
avant la pause d’une superbe avant la pause d’une superbe 

frappe enroulée du pied droit frappe enroulée du pied droit 
(42e).(42e).
Le score n’ évoluait plus Le score n’évoluait plus 
en deuxième période et, en deuxième période et, 
plusieurs joueurs, fatigués plusieurs joueurs, fatigués 
par la compétition, sortaient par la compétition, sortaient 
sur blessure : Kramaric sur blessure : Kramaric 
(61e), El-Yamiq (67e).(61e), El-Yamiq (67e).

Les jeunes et la société es jeunes et la société 
civile ont été invités civile ont été invités 
samedi à Constantine samedi à Constantine 

et Annaba à donner une image et Annaba à donner une image 
honorable de l’Algérie lors du honorable de l’Algérie lors du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations de football des joueurs nations de football des joueurs 
locaux (CHAN 2022 reporté à locaux (CHAN 2022 reporté à 
2023) prévu en Algérie du 13 2023) prévu en Algérie du 13 
janvier au 4 février.janvier au 4 février.
A Annaba, le président du A Annaba, le président du 
Conseil supérieur de la jeunesse Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui, (CSJ), Mustapha Hidaoui, 
a affirmé, au cours d’une a affirmé, au cours d’une 
rencontre de sensibilisation rencontre de sensibilisation 
au théâtre régional Azzedine-au théâtre régional Azzedine-
Medjoubi dans le cadre des Medjoubi dans le cadre des 
préparatifs de cet évènement préparatifs de cet évènement 
footballistique, que le défi, footballistique, que le défi, 
relevé à travers la réhabilitation relevé à travers la réhabilitation 
de plusieurs infrastructures de plusieurs infrastructures 
sportives transformées en sportives transformées en 
acquis sportifs aux normes acquis sportifs aux normes 
mondiales, «nous impose mondiales, «nous impose 
aujourd’hui d’asseoir une aujourd’hui d’asseoir une 
culture citoyenne responsable culture citoyenne responsable 
en rendant une image belle et en rendant une image belle et 
honorable de l’Algérie et des honorable de l’Algérie et des 
Algériens»’ .Algériens»’.
Le président du CSJ a ajouté Le président du CSJ a ajouté 
avoir une grande confiance avoir une grande confiance 
dans la capacité des jeunes et dans la capacité des jeunes et 
leur degré de conscience de leur degré de conscience de 
la responsabilité de préserver la responsabilité de préserver 
et promouvoir l’ image du et promouvoir l’image du 
pays en participant avec force pays en participant avec force 
à diffuser l’esprit citoyen à diffuser l’esprit citoyen 

parmi les jeunes et répandre parmi les jeunes et répandre 
la culture de préservation et la culture de préservation et 
de valorisation des acquis par de valorisation des acquis par 
des comportements civiques des comportements civiques 
qui consolident les objectifs qui consolident les objectifs 
nobles, fixés pour bâtir un nobles, fixés pour bâtir un 
avenir prometteur pour les avenir prometteur pour les 
jeunes.jeunes.
Il a rappelé à ce propos que les Il a rappelé à ce propos que les 
jeunes Algériens «ont toujours jeunes Algériens «ont toujours 
été au rendez-vous à chaque été au rendez-vous à chaque 
fois qu’ il s’agissait de défendre fois qu’il s’agissait de défendre 
l’ image et la réputation l’image et la réputation 
du pays», soulignant que du pays», soulignant que 
les regards seront braqués les regards seront braqués 
pendant cet évènement pendant cet évènement 
sportif sur les villes qui sportif sur les villes qui 
accueillent les compétitions accueillent les compétitions 
du CHAN et cela requiert du CHAN et cela requiert 
de «saisir l’opportunité pour de «saisir l’opportunité pour 
mettre en valeur les atouts mettre en valeur les atouts 
civilisationnels, historiques et civilisationnels, historiques et 
culturels de l’Algérie».culturels de l’Algérie».
Le compte à rebours ayant Le compte à rebours ayant 
commencé pour l’accueil commencé pour l’accueil 
du CHAN-2022, plusieurs du CHAN-2022, plusieurs 
rencontres de sensibilisation rencontres de sensibilisation 
et sessions de formation et sessions de formation 
seront organisées, a ajouté seront organisées, a ajouté 
M. Hidaoui, en coordination M. Hidaoui, en coordination 
avec les acteurs de la jeunesse avec les acteurs de la jeunesse 
et de la société civile et les et de la société civile et les 
divers partenaires pour une divers partenaires pour une 
implication efficiente dans cet implication efficiente dans cet 
évènement.évènement.
Au cours de la rencontre Au cours de la rencontre 
tenue en présence du wali tenue en présence du wali 

Djameleddine Brimi, de Djameleddine Brimi, de 
responsables locaux et de responsables locaux et de 
représentants des institutions représentants des institutions 
et bureaux du CSJ des et bureaux du CSJ des 
wilayas voisines, plusieurs wilayas voisines, plusieurs 
interventions ont été présentées interventions ont été présentées 
sur l’action bénévole durant sur l’action bénévole durant 
ce CHAN, les activités ce CHAN, les activités 
culturelles et touristiques culturelles et touristiques 
qui l’accompagneront et qui l’accompagneront et 
l’encadrement humain et l’encadrement humain et 
sécuritaire pour assurer le sécuritaire pour assurer le 
succès de ce rendez-vous succès de ce rendez-vous 
continental.continental.
A Constantine, les A Constantine, les 
participants à une rencontre participants à une rencontre 
de sensibilisation de la de sensibilisation de la 
société civile ont appelé à «la société civile ont appelé à «la 
nécessaire implication des nécessaire implication des 
comités de quartiers au succès comités de quartiers au succès 
de l’organisation du CHAN de l’organisation du CHAN 
2022».2022».
Au cours de la rencontre Au cours de la rencontre 
tenue au siège de la wilaya tenue au siège de la wilaya 
à la cité Daksi-Abdeslam, à la cité Daksi-Abdeslam, 
le directeur de la jeunesse le directeur de la jeunesse 
et des sports, Saïd Heggas, et des sports, Saïd Heggas, 
a souligné l’ importance du a souligné l’importance du 
rôle des associations dans rôle des associations dans 
l’encadrement des quartiers et l’encadrement des quartiers et 
la sensibilisation à la nécessité la sensibilisation à la nécessité 
de donner une image bonne de donner une image bonne 
et estimable de la wilaya de et estimable de la wilaya de 
Constantine et de l’Algérie.Constantine et de l’Algérie.
Le même responsable a Le même responsable a 
invité les représentants de la invité les représentants de la 
société civile à impliquer les société civile à impliquer les 

citoyens dans la préservation citoyens dans la préservation 
de l’hygiène des quartiers et de l’hygiène des quartiers et 
leur embellissement et à la leur embellissement et à la 
mise en valeur des dimensions mise en valeur des dimensions 
historiques et touristiques de historiques et touristiques de 
chaque avenue.chaque avenue.
Il a également insisté sur la Il a également insisté sur la 
diffusion de l’esprit sportif diffusion de l’esprit sportif 
chez les supporters et du chez les supporters et du 
respect de l’environnement respect de l’environnement 
où se trouvent les délégations où se trouvent les délégations 
qu’ il s’agit des camps qu’il s’agit des camps 
d’entrainements ou des d’entrainements ou des 
structures d’hébergement structures d’hébergement 
pour remporter le défi de la pour remporter le défi de la 
réussite de cette 7ème édition réussite de cette 7ème édition 
du CHAN et consolider le du CHAN et consolider le 
dossier de candidature de dossier de candidature de 
l’Algérie pour l’accueil de la l’Algérie pour l’accueil de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
de football 2025.de football 2025.
De son côté, le président de De son côté, le président de 
l’APW, Issam Bahri, a salué la l’APW, Issam Bahri, a salué la 
forte présence des présidents forte présence des présidents 

des comités de quartiers et la des comités de quartiers et la 
disponibilité du mouvement disponibilité du mouvement 
associatif à contribuer au associatif à contribuer au 
succès de cet évènement succès de cet évènement 
continental, mettant l’accent continental, mettant l’accent 
sur le rôle efficace joué sur le rôle efficace joué 
lors de multiples occasions lors de multiples occasions 
précédentes par le mouvement précédentes par le mouvement 
associatif dans mobilisation et associatif dans mobilisation et 
la sensibilisation des citoyens.la sensibilisation des citoyens.
Cette rencontre qui s’ inscrit Cette rencontre qui s’inscrit 
dans le cadre de la série de dans le cadre de la série de 
réunions périodiques entamées réunions périodiques entamées 
par la commission de wilaya par la commission de wilaya 
d’organisation pour la d’organisation pour la 
sensibilisation à cet évènement sensibilisation à cet évènement 
footballistique a été marquée footballistique a été marquée 
par la présentation par les par la présentation par les 
présidents d’associations de présidents d’associations de 
multiples propositions dont multiples propositions dont 
l’ implication de bénévoles l’implication de bénévoles 
dans l’organisation de l’entrée dans l’organisation de l’entrée 
et de la sortie des supporters et et de la sortie des supporters et 
leur sensibilisation.leur sensibilisation.

CHAN 2022 :
Les jeunes appelés à donner une image honorable 

de l’Algérie
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Les matchs de samedi, es matchs de samedi, 
pour le compte pour le compte 
des 16es de finale des 16es de finale 

de la Coupe d’Algérie de la Coupe d’Algérie 
de football, ont réservé de football, ont réservé 
quelques belles surprises, quelques belles surprises, 
notamment, l ’ élimination notamment, l’élimination 
inattendue de deux nouveaux inattendue de deux nouveaux 
pensionnaires de Ligue 1 pensionnaires de Ligue 1 
professionnelle: le RC Arbaâ professionnelle: le RC Arbaâ 
et le MC El Bayadh, sortis et le MC El Bayadh, sortis 
respectivement par l’ASO respectivement par l’ASO 
Chlef (1-2) et l ’Olympique Chlef (1-2) et l’Olympique 
Akbou (3-2).Akbou (3-2).
Une belle confirmation pour Une belle confirmation pour 
le club d’Akbou, sociétaire le club d’Akbou, sociétaire 
du troisième palier, qui au du troisième palier, qui au 
tour précédent avait déjà fait tour précédent avait déjà fait 
sensation, en sortant aux tirs sensation, en sortant aux tirs 
au but le MC Oran, un autre au but le MC Oran, un autre 
pensionnaire du championnat pensionnaire du championnat 
de Ligue 1.de Ligue 1.
De son côté, la JS El Biar De son côté, la JS El Biar 
a pleinement profité de a pleinement profité de 
l’ avantage du terrain, en l’avantage du terrain, en 
accueillant la JS Azazga accueillant la JS Azazga 
dans son stade fétiche dans son stade fétiche 

d’Abderrahmane Ibrir, où d’Abderrahmane Ibrir, où 
elle l’ a assez facilement elle l’a assez facilement 
dominée (3-0).dominée (3-0).
Ce qui n’a pas été le cas pour Ce qui n’a pas été le cas pour 
le SC Mecheria, le finaliste le SC Mecheria, le finaliste 
de l’ édition 2001, qui s’est de l’édition 2001, qui s’est 
fait surprendre sur son fait surprendre sur son 
propre terrain par la JS Bordj propre terrain par la JS Bordj 

Ménael (0-1).Ménael (0-1).
Les autres matchs, quant à Les autres matchs, quant à 
eux, ont tourné à l’ avantage eux, ont tourné à l’avantage 
des clubs hôtes, à commencer des clubs hôtes, à commencer 
par l’AS Khroub, qui a par l’AS Khroub, qui a 
dominé le MB Barika dans dominé le MB Barika dans 
son antre d’Abded-Hamdani son antre d’Abded-Hamdani 
(2-0).(2-0).

De son côté, le CR Zaouia De son côté, le CR Zaouia 
s’est contenté du minimum s’est contenté du minimum 
requis pour passer l’ écueil de requis pour passer l’écueil de 
l’US Souf, qu’ il a petitement l’US Souf, qu’il a petitement 
dominé (1-0), alors que le dominé (1-0), alors que le 
MB Hassi Messaoud n’a pas MB Hassi Messaoud n’a pas 
fait dans le détail face à l’AE fait dans le détail face à l’AE 
Médéa, qu’ il a atomisé (4-1).Médéa, qu’il a atomisé (4-1).

Le cendril lon de la Coupe la Le cendrillon de la Coupe la 
JS Berrouaghia (Régionale JS Berrouaghia (Régionale 
2) poursuit pour sa part son 2) poursuit pour sa part son 
aventure grâce à son succès à aventure grâce à son succès à 
l’ arraché contre l’ES Besbès l’arraché contre l’ES Besbès 
(2-1) après prolongations.(2-1) après prolongations.
Le bal de ces 16es de finale Le bal de ces 16es de finale 
de la Coupe d’Algérie de la Coupe d’Algérie 
s’était ouvert vendredi et s’était ouvert vendredi et 
l ’ES Mostaganem a été le l’ES Mostaganem a été le 
premier club à se qualifier premier club à se qualifier 
pour les 8es de finale, après pour les 8es de finale, après 
sa large victoire chez l’USF sa large victoire chez l’USF 
Constantine (2-5).Constantine (2-5).
Pour ce qui est du duel SKAF Pour ce qui est du duel SKAF 
El Khemis - JS Kabylie, qui El Khemis - JS Kabylie, qui 
était initialement prévu ce était initialement prévu ce 
samedi, i l a dû être reporté à samedi, il a dû être reporté à 
une date ultérieure, pour des une date ultérieure, pour des 
raisons qui n’ont pas été bien raisons qui n’ont pas été bien 
spécifiées.spécifiées.
La suite de 16es de finale La suite de 16es de finale 
sera programmée une fois sera programmée une fois 
que toutes les rencontres de que toutes les rencontres de 
mise à jour des 32es de finale mise à jour des 32es de finale 
seront disputées.seront disputées.

COUPe D’Algérie 2022 (16eS De FiNAle) :
Le RC Arbaâ et le MC El Bayadh passent à la trappe

TreZegUeT : 
« Messi mérite de gagner la Coupe du monde »

Bi-national, David i-national, David 
Trezeguet aura Trezeguet aura 
le coeur partagé le coeur partagé 

dimanche, pour la finale de dimanche, pour la finale de 
la Coupe du monde entre la la Coupe du monde entre la 
France et l’Argentine.France et l’Argentine.
Plus qu’une journée à Plus qu’une journée à 
patienter. Dimanche après-patienter. Dimanche après-
midi, France et Argentine midi, France et Argentine 
seront sur le pré pour en seront sur le pré pour en 
découdre du côté de Doha, découdre du côté de Doha, 
dans une finale de Coupe du dans une finale de Coupe du 
monde indécise.monde indécise.
Champion du monde avec Champion du monde avec 
les Bleus en 1998, David les Bleus en 1998, David 
Trezeguet possède les deux Trezeguet possède les deux 
nationalités, et aura forcément nationalités, et aura forcément 
le coeur qui balance devant le le coeur qui balance devant le 
match.match.
«C’est difficile sur le plan «C’est difficile sur le plan 
personnel, sur le plan personnel, sur le plan 
émotionnel. C’est quelque émotionnel. C’est quelque 
chose que je ne voulais pas, chose que je ne voulais pas, 
mais il faut que ce soit une mais il faut que ce soit une 
fête et une grande finale. C’est fête et une grande finale. C’est 
celle que nous attendions tous, celle que nous attendions tous, 
en raison de l’histoire, des en raison de l’histoire, des 
caractéristiques. Ce sont les caractéristiques. Ce sont les 
deux meilleures équipes du deux meilleures équipes du 
Mondial», a-t-il assuré dans Mondial», a-t-il assuré dans 
une interview à TycSports.une interview à TycSports.

Avant de lâcher un indice Avant de lâcher un indice 
sur l’équipe qu’ il soutiendra sur l’équipe qu’il soutiendra 

dimanche ? «Sur le plan dimanche ? «Sur le plan 
émotionnel, sachant que ce émotionnel, sachant que ce 

sera sa dernière Coupe du sera sa dernière Coupe du 
monde, Leo mérite d’être monde, Leo mérite d’être 

champion. Il fait rêver les champion. Il fait rêver les 
gens, mais cela n’enlève rien gens, mais cela n’enlève rien 
à l’ambition de la France de à l’ambition de la France de 
remporter le titre».remporter le titre».
Aux côtés de la Pulga, Aux côtés de la Pulga, 
l’Argentine pourra peut-êre l’Argentine pourra peut-êre 
compter sur un Angel Di compter sur un Angel Di 
Maria en meilleure forme. Maria en meilleure forme. 
«Nous parlons d’un joueur «Nous parlons d’un joueur 
qui fait la différence et il qui fait la différence et il 
est évident que ce sera une est évident que ce sera une 
préoccupation pour la France, préoccupation pour la France, 
poursuit Trezegol. Mais à poursuit Trezegol. Mais à 
ce niveau, tous les joueurs ce niveau, tous les joueurs 
se connaissent et sont des se connaissent et sont des 
hommes d’expérience. Peu hommes d’expérience. Peu 
importe les joueurs, ils savent importe les joueurs, ils savent 
tous résoudre le problème».tous résoudre le problème».
Côté français, Kylian Mbappé Côté français, Kylian Mbappé 
et Ousmane Dembélé seront et Ousmane Dembélé seront 
au coeur de l’attention : au coeur de l’attention : 
«Ce sont deux joueurs qui «Ce sont deux joueurs qui 
attaquent en profondeur. Je attaquent en profondeur. Je 
ne pense pas qu’une ligne de ne pense pas qu’une ligne de 
quatre ou de cinq changera quatre ou de cinq changera 
quoi que ce soit. Lors des quoi que ce soit. Lors des 
derniers matchs, la France n’a derniers matchs, la France n’a 
pas attaqué dans les espaces pas attaqué dans les espaces 
et a beaucoup joué dans les et a beaucoup joué dans les 
pieds».pieds».



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Dimanche 18 Décembre 2022

12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

COUPe DU MONDe 2022 : 
Petite finale Croatie - Maroc (2-1) : Les Vatreni 

brisent les rêves de podium des Lions de l’Atlas

La Croatie a brisé a Croatie a brisé 
le rêve du Maroc le rêve du Maroc 
de monter pour la de monter pour la 

première fois de son histoire première fois de son histoire 
sur le podium d’une Coupe sur le podium d’une Coupe 
du monde.du monde.
La petite finale est le match La petite finale est le match 
que les équipes ne veulent que les équipes ne veulent 
pas jouer mais surtout, pas jouer mais surtout, 
qu’elles ne veulent pas qu’elles ne veulent pas 
perdre. Finaliste en 2018, la perdre. Finaliste en 2018, la 
Croatie avait pour objectif Croatie avait pour objectif 
de remonter sur le podium. de remonter sur le podium. 
Quant au Maroc, première Quant au Maroc, première 
équipe africaine à atteindre équipe africaine à atteindre 
les demi-finales, cette petite les demi-finales, cette petite 
finale était l ’ occasion d’ offrir finale était l’occasion d’offrir 
une première médail le à son une première médaille à son 
continent.continent.
Mais les Croates ont Mais les Croates ont 
f inalement brisé le rêve du finalement brisé le rêve du 
Maroc en l ’ emportant sur Maroc en l’emportant sur 
le score de 2 buts à 1. La le score de 2 buts à 1. La 
rencontre a d’ ail leurs été très rencontre a d’ailleurs été très 
animée et comme le veut la animée et comme le veut la 
célèbre formule, i l  ne fallait célèbre formule, il ne fallait 
pas arriver en retard au stade.pas arriver en retard au stade.

Deux buts après neuf Deux buts après neuf 
minutes de jeuminutes de jeu

En effet, dès la septième En effet, dès la septième 
minute de jeu, les Croates ont minute de jeu, les Croates ont 
trouvé la fail le au sein de la trouvé la faille au sein de la 

défense marocaine à la suite défense marocaine à la suite 
d’ une superbe combinaison d’une superbe combinaison 
sur coup franc. Lovro Majer sur coup franc. Lovro Majer 
a envoyé la belle sur Perisic a envoyé la belle sur Perisic 
qui a ensuite remisé de la tête qui a ensuite remisé de la tête 
pour Gvardiol. Ce dernier, pour Gvardiol. Ce dernier, 
sur un nouveau coup de tête sur un nouveau coup de tête 
a trompé Bounou.a trompé Bounou.

La réponse marocaine ne La réponse marocaine ne 
s’ est pas fait attendre : s’est pas fait attendre : 
seulement deux minutes seulement deux minutes 
après l ’ ouverture du score après l’ouverture du score 
croate, les Lions de l ’Atlas croate, les Lions de l’Atlas 
égalisaient par Dari d’ une égalisaient par Dari d’une 
tête piquée à bout portant.tête piquée à bout portant.

Orsic délivre la Croatie Orsic délivre la Croatie 

avant la pauseavant la pause
La rencontre était débridée La rencontre était débridée 
et après des occasions de et après des occasions de 
Kramaric (18e) et Modric Kramaric (18e) et Modric 
(24e) repoussées par Bounou, (24e) repoussées par Bounou, 
Orsic permettait aux Croates Orsic permettait aux Croates 
de reprendre l ’ avantage juste de reprendre l’avantage juste 
avant la pause d’une superbe avant la pause d’une superbe 

frappe enroulée du pied droit frappe enroulée du pied droit 
(42e).(42e).
Le score n’ évoluait plus Le score n’évoluait plus 
en deuxième période et, en deuxième période et, 
plusieurs joueurs, fatigués plusieurs joueurs, fatigués 
par la compétition, sortaient par la compétition, sortaient 
sur blessure : Kramaric sur blessure : Kramaric 
(61e), El-Yamiq (67e).(61e), El-Yamiq (67e).

Les jeunes et la société es jeunes et la société 
civile ont été invités civile ont été invités 
samedi à Constantine samedi à Constantine 

et Annaba à donner une image et Annaba à donner une image 
honorable de l’Algérie lors du honorable de l’Algérie lors du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations de football des joueurs nations de football des joueurs 
locaux (CHAN 2022 reporté à locaux (CHAN 2022 reporté à 
2023) prévu en Algérie du 13 2023) prévu en Algérie du 13 
janvier au 4 février.janvier au 4 février.
A Annaba, le président du A Annaba, le président du 
Conseil supérieur de la jeunesse Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui, (CSJ), Mustapha Hidaoui, 
a affirmé, au cours d’une a affirmé, au cours d’une 
rencontre de sensibilisation rencontre de sensibilisation 
au théâtre régional Azzedine-au théâtre régional Azzedine-
Medjoubi dans le cadre des Medjoubi dans le cadre des 
préparatifs de cet évènement préparatifs de cet évènement 
footballistique, que le défi, footballistique, que le défi, 
relevé à travers la réhabilitation relevé à travers la réhabilitation 
de plusieurs infrastructures de plusieurs infrastructures 
sportives transformées en sportives transformées en 
acquis sportifs aux normes acquis sportifs aux normes 
mondiales, «nous impose mondiales, «nous impose 
aujourd’hui d’asseoir une aujourd’hui d’asseoir une 
culture citoyenne responsable culture citoyenne responsable 
en rendant une image belle et en rendant une image belle et 
honorable de l’Algérie et des honorable de l’Algérie et des 
Algériens»’ .Algériens»’.
Le président du CSJ a ajouté Le président du CSJ a ajouté 
avoir une grande confiance avoir une grande confiance 
dans la capacité des jeunes et dans la capacité des jeunes et 
leur degré de conscience de leur degré de conscience de 
la responsabilité de préserver la responsabilité de préserver 
et promouvoir l’ image du et promouvoir l’image du 
pays en participant avec force pays en participant avec force 
à diffuser l’esprit citoyen à diffuser l’esprit citoyen 

parmi les jeunes et répandre parmi les jeunes et répandre 
la culture de préservation et la culture de préservation et 
de valorisation des acquis par de valorisation des acquis par 
des comportements civiques des comportements civiques 
qui consolident les objectifs qui consolident les objectifs 
nobles, fixés pour bâtir un nobles, fixés pour bâtir un 
avenir prometteur pour les avenir prometteur pour les 
jeunes.jeunes.
Il a rappelé à ce propos que les Il a rappelé à ce propos que les 
jeunes Algériens «ont toujours jeunes Algériens «ont toujours 
été au rendez-vous à chaque été au rendez-vous à chaque 
fois qu’ il s’agissait de défendre fois qu’il s’agissait de défendre 
l’ image et la réputation l’image et la réputation 
du pays», soulignant que du pays», soulignant que 
les regards seront braqués les regards seront braqués 
pendant cet évènement pendant cet évènement 
sportif sur les villes qui sportif sur les villes qui 
accueillent les compétitions accueillent les compétitions 
du CHAN et cela requiert du CHAN et cela requiert 
de «saisir l’opportunité pour de «saisir l’opportunité pour 
mettre en valeur les atouts mettre en valeur les atouts 
civilisationnels, historiques et civilisationnels, historiques et 
culturels de l’Algérie».culturels de l’Algérie».
Le compte à rebours ayant Le compte à rebours ayant 
commencé pour l’accueil commencé pour l’accueil 
du CHAN-2022, plusieurs du CHAN-2022, plusieurs 
rencontres de sensibilisation rencontres de sensibilisation 
et sessions de formation et sessions de formation 
seront organisées, a ajouté seront organisées, a ajouté 
M. Hidaoui, en coordination M. Hidaoui, en coordination 
avec les acteurs de la jeunesse avec les acteurs de la jeunesse 
et de la société civile et les et de la société civile et les 
divers partenaires pour une divers partenaires pour une 
implication efficiente dans cet implication efficiente dans cet 
évènement.évènement.
Au cours de la rencontre Au cours de la rencontre 
tenue en présence du wali tenue en présence du wali 

Djameleddine Brimi, de Djameleddine Brimi, de 
responsables locaux et de responsables locaux et de 
représentants des institutions représentants des institutions 
et bureaux du CSJ des et bureaux du CSJ des 
wilayas voisines, plusieurs wilayas voisines, plusieurs 
interventions ont été présentées interventions ont été présentées 
sur l’action bénévole durant sur l’action bénévole durant 
ce CHAN, les activités ce CHAN, les activités 
culturelles et touristiques culturelles et touristiques 
qui l’accompagneront et qui l’accompagneront et 
l’encadrement humain et l’encadrement humain et 
sécuritaire pour assurer le sécuritaire pour assurer le 
succès de ce rendez-vous succès de ce rendez-vous 
continental.continental.
A Constantine, les A Constantine, les 
participants à une rencontre participants à une rencontre 
de sensibilisation de la de sensibilisation de la 
société civile ont appelé à «la société civile ont appelé à «la 
nécessaire implication des nécessaire implication des 
comités de quartiers au succès comités de quartiers au succès 
de l’organisation du CHAN de l’organisation du CHAN 
2022».2022».
Au cours de la rencontre Au cours de la rencontre 
tenue au siège de la wilaya tenue au siège de la wilaya 
à la cité Daksi-Abdeslam, à la cité Daksi-Abdeslam, 
le directeur de la jeunesse le directeur de la jeunesse 
et des sports, Saïd Heggas, et des sports, Saïd Heggas, 
a souligné l’ importance du a souligné l’importance du 
rôle des associations dans rôle des associations dans 
l’encadrement des quartiers et l’encadrement des quartiers et 
la sensibilisation à la nécessité la sensibilisation à la nécessité 
de donner une image bonne de donner une image bonne 
et estimable de la wilaya de et estimable de la wilaya de 
Constantine et de l’Algérie.Constantine et de l’Algérie.
Le même responsable a Le même responsable a 
invité les représentants de la invité les représentants de la 
société civile à impliquer les société civile à impliquer les 

citoyens dans la préservation citoyens dans la préservation 
de l’hygiène des quartiers et de l’hygiène des quartiers et 
leur embellissement et à la leur embellissement et à la 
mise en valeur des dimensions mise en valeur des dimensions 
historiques et touristiques de historiques et touristiques de 
chaque avenue.chaque avenue.
Il a également insisté sur la Il a également insisté sur la 
diffusion de l’esprit sportif diffusion de l’esprit sportif 
chez les supporters et du chez les supporters et du 
respect de l’environnement respect de l’environnement 
où se trouvent les délégations où se trouvent les délégations 
qu’ il s’agit des camps qu’il s’agit des camps 
d’entrainements ou des d’entrainements ou des 
structures d’hébergement structures d’hébergement 
pour remporter le défi de la pour remporter le défi de la 
réussite de cette 7ème édition réussite de cette 7ème édition 
du CHAN et consolider le du CHAN et consolider le 
dossier de candidature de dossier de candidature de 
l’Algérie pour l’accueil de la l’Algérie pour l’accueil de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
de football 2025.de football 2025.
De son côté, le président de De son côté, le président de 
l’APW, Issam Bahri, a salué la l’APW, Issam Bahri, a salué la 
forte présence des présidents forte présence des présidents 

des comités de quartiers et la des comités de quartiers et la 
disponibilité du mouvement disponibilité du mouvement 
associatif à contribuer au associatif à contribuer au 
succès de cet évènement succès de cet évènement 
continental, mettant l’accent continental, mettant l’accent 
sur le rôle efficace joué sur le rôle efficace joué 
lors de multiples occasions lors de multiples occasions 
précédentes par le mouvement précédentes par le mouvement 
associatif dans mobilisation et associatif dans mobilisation et 
la sensibilisation des citoyens.la sensibilisation des citoyens.
Cette rencontre qui s’ inscrit Cette rencontre qui s’inscrit 
dans le cadre de la série de dans le cadre de la série de 
réunions périodiques entamées réunions périodiques entamées 
par la commission de wilaya par la commission de wilaya 
d’organisation pour la d’organisation pour la 
sensibilisation à cet évènement sensibilisation à cet évènement 
footballistique a été marquée footballistique a été marquée 
par la présentation par les par la présentation par les 
présidents d’associations de présidents d’associations de 
multiples propositions dont multiples propositions dont 
l’ implication de bénévoles l’implication de bénévoles 
dans l’organisation de l’entrée dans l’organisation de l’entrée 
et de la sortie des supporters et et de la sortie des supporters et 
leur sensibilisation.leur sensibilisation.

CHAN 2022 :
Les jeunes appelés à donner une image honorable 

de l’Algérie
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Les matchs de samedi, es matchs de samedi, 
pour le compte pour le compte 
des 16es de finale des 16es de finale 

de la Coupe d’Algérie de la Coupe d’Algérie 
de football, ont réservé de football, ont réservé 
quelques belles surprises, quelques belles surprises, 
notamment, l ’ élimination notamment, l’élimination 
inattendue de deux nouveaux inattendue de deux nouveaux 
pensionnaires de Ligue 1 pensionnaires de Ligue 1 
professionnelle: le RC Arbaâ professionnelle: le RC Arbaâ 
et le MC El Bayadh, sortis et le MC El Bayadh, sortis 
respectivement par l’ASO respectivement par l’ASO 
Chlef (1-2) et l ’Olympique Chlef (1-2) et l’Olympique 
Akbou (3-2).Akbou (3-2).
Une belle confirmation pour Une belle confirmation pour 
le club d’Akbou, sociétaire le club d’Akbou, sociétaire 
du troisième palier, qui au du troisième palier, qui au 
tour précédent avait déjà fait tour précédent avait déjà fait 
sensation, en sortant aux tirs sensation, en sortant aux tirs 
au but le MC Oran, un autre au but le MC Oran, un autre 
pensionnaire du championnat pensionnaire du championnat 
de Ligue 1.de Ligue 1.
De son côté, la JS El Biar De son côté, la JS El Biar 
a pleinement profité de a pleinement profité de 
l’ avantage du terrain, en l’avantage du terrain, en 
accueillant la JS Azazga accueillant la JS Azazga 
dans son stade fétiche dans son stade fétiche 

d’Abderrahmane Ibrir, où d’Abderrahmane Ibrir, où 
elle l’ a assez facilement elle l’a assez facilement 
dominée (3-0).dominée (3-0).
Ce qui n’a pas été le cas pour Ce qui n’a pas été le cas pour 
le SC Mecheria, le finaliste le SC Mecheria, le finaliste 
de l’ édition 2001, qui s’est de l’édition 2001, qui s’est 
fait surprendre sur son fait surprendre sur son 
propre terrain par la JS Bordj propre terrain par la JS Bordj 

Ménael (0-1).Ménael (0-1).
Les autres matchs, quant à Les autres matchs, quant à 
eux, ont tourné à l’ avantage eux, ont tourné à l’avantage 
des clubs hôtes, à commencer des clubs hôtes, à commencer 
par l’AS Khroub, qui a par l’AS Khroub, qui a 
dominé le MB Barika dans dominé le MB Barika dans 
son antre d’Abded-Hamdani son antre d’Abded-Hamdani 
(2-0).(2-0).

De son côté, le CR Zaouia De son côté, le CR Zaouia 
s’est contenté du minimum s’est contenté du minimum 
requis pour passer l’ écueil de requis pour passer l’écueil de 
l’US Souf, qu’ il a petitement l’US Souf, qu’il a petitement 
dominé (1-0), alors que le dominé (1-0), alors que le 
MB Hassi Messaoud n’a pas MB Hassi Messaoud n’a pas 
fait dans le détail face à l’AE fait dans le détail face à l’AE 
Médéa, qu’ il a atomisé (4-1).Médéa, qu’il a atomisé (4-1).

Le cendril lon de la Coupe la Le cendrillon de la Coupe la 
JS Berrouaghia (Régionale JS Berrouaghia (Régionale 
2) poursuit pour sa part son 2) poursuit pour sa part son 
aventure grâce à son succès à aventure grâce à son succès à 
l’ arraché contre l’ES Besbès l’arraché contre l’ES Besbès 
(2-1) après prolongations.(2-1) après prolongations.
Le bal de ces 16es de finale Le bal de ces 16es de finale 
de la Coupe d’Algérie de la Coupe d’Algérie 
s’était ouvert vendredi et s’était ouvert vendredi et 
l ’ES Mostaganem a été le l’ES Mostaganem a été le 
premier club à se qualifier premier club à se qualifier 
pour les 8es de finale, après pour les 8es de finale, après 
sa large victoire chez l’USF sa large victoire chez l’USF 
Constantine (2-5).Constantine (2-5).
Pour ce qui est du duel SKAF Pour ce qui est du duel SKAF 
El Khemis - JS Kabylie, qui El Khemis - JS Kabylie, qui 
était initialement prévu ce était initialement prévu ce 
samedi, i l a dû être reporté à samedi, il a dû être reporté à 
une date ultérieure, pour des une date ultérieure, pour des 
raisons qui n’ont pas été bien raisons qui n’ont pas été bien 
spécifiées.spécifiées.
La suite de 16es de finale La suite de 16es de finale 
sera programmée une fois sera programmée une fois 
que toutes les rencontres de que toutes les rencontres de 
mise à jour des 32es de finale mise à jour des 32es de finale 
seront disputées.seront disputées.

COUPe D’Algérie 2022 (16eS De FiNAle) :
Le RC Arbaâ et le MC El Bayadh passent à la trappe

TreZegUeT : 
« Messi mérite de gagner la Coupe du monde »

Bi-national, David i-national, David 
Trezeguet aura Trezeguet aura 
le coeur partagé le coeur partagé 

dimanche, pour la finale de dimanche, pour la finale de 
la Coupe du monde entre la la Coupe du monde entre la 
France et l’Argentine.France et l’Argentine.
Plus qu’une journée à Plus qu’une journée à 
patienter. Dimanche après-patienter. Dimanche après-
midi, France et Argentine midi, France et Argentine 
seront sur le pré pour en seront sur le pré pour en 
découdre du côté de Doha, découdre du côté de Doha, 
dans une finale de Coupe du dans une finale de Coupe du 
monde indécise.monde indécise.
Champion du monde avec Champion du monde avec 
les Bleus en 1998, David les Bleus en 1998, David 
Trezeguet possède les deux Trezeguet possède les deux 
nationalités, et aura forcément nationalités, et aura forcément 
le coeur qui balance devant le le coeur qui balance devant le 
match.match.
«C’est difficile sur le plan «C’est difficile sur le plan 
personnel, sur le plan personnel, sur le plan 
émotionnel. C’est quelque émotionnel. C’est quelque 
chose que je ne voulais pas, chose que je ne voulais pas, 
mais il faut que ce soit une mais il faut que ce soit une 
fête et une grande finale. C’est fête et une grande finale. C’est 
celle que nous attendions tous, celle que nous attendions tous, 
en raison de l’histoire, des en raison de l’histoire, des 
caractéristiques. Ce sont les caractéristiques. Ce sont les 
deux meilleures équipes du deux meilleures équipes du 
Mondial», a-t-il assuré dans Mondial», a-t-il assuré dans 
une interview à TycSports.une interview à TycSports.

Avant de lâcher un indice Avant de lâcher un indice 
sur l’équipe qu’ il soutiendra sur l’équipe qu’il soutiendra 

dimanche ? «Sur le plan dimanche ? «Sur le plan 
émotionnel, sachant que ce émotionnel, sachant que ce 

sera sa dernière Coupe du sera sa dernière Coupe du 
monde, Leo mérite d’être monde, Leo mérite d’être 

champion. Il fait rêver les champion. Il fait rêver les 
gens, mais cela n’enlève rien gens, mais cela n’enlève rien 
à l’ambition de la France de à l’ambition de la France de 
remporter le titre».remporter le titre».
Aux côtés de la Pulga, Aux côtés de la Pulga, 
l’Argentine pourra peut-êre l’Argentine pourra peut-êre 
compter sur un Angel Di compter sur un Angel Di 
Maria en meilleure forme. Maria en meilleure forme. 
«Nous parlons d’un joueur «Nous parlons d’un joueur 
qui fait la différence et il qui fait la différence et il 
est évident que ce sera une est évident que ce sera une 
préoccupation pour la France, préoccupation pour la France, 
poursuit Trezegol. Mais à poursuit Trezegol. Mais à 
ce niveau, tous les joueurs ce niveau, tous les joueurs 
se connaissent et sont des se connaissent et sont des 
hommes d’expérience. Peu hommes d’expérience. Peu 
importe les joueurs, ils savent importe les joueurs, ils savent 
tous résoudre le problème».tous résoudre le problème».
Côté français, Kylian Mbappé Côté français, Kylian Mbappé 
et Ousmane Dembélé seront et Ousmane Dembélé seront 
au coeur de l’attention : au coeur de l’attention : 
«Ce sont deux joueurs qui «Ce sont deux joueurs qui 
attaquent en profondeur. Je attaquent en profondeur. Je 
ne pense pas qu’une ligne de ne pense pas qu’une ligne de 
quatre ou de cinq changera quatre ou de cinq changera 
quoi que ce soit. Lors des quoi que ce soit. Lors des 
derniers matchs, la France n’a derniers matchs, la France n’a 
pas attaqué dans les espaces pas attaqué dans les espaces 
et a beaucoup joué dans les et a beaucoup joué dans les 
pieds».pieds».
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éTATS-UNiS :

Elon Musk multiplie les appels du pied à QAnon, 
théorie conspirationniste américaine

Malgré ses algré ses 
déclarations selon déclarations selon 
lesquelles il se lesquelles il se 

tiendrait à équidistance tiendrait à équidistance 
des Démocrates et des des Démocrates et des 
Républicains, Elon Musk Républicains, Elon Musk 
semble franchement peser du semble franchement peser du 
côté de ces derniers.côté de ces derniers.
À commencer par les plus À commencer par les plus 
fervents supporters de Trump, fervents supporters de Trump, 
les complotistes QAnon, à qui les complotistes QAnon, à qui 
Elon Musk fait régulièrement Elon Musk fait régulièrement 
des clins d'œil plus ou moins des clins d'œil plus ou moins 
subtils. Ce groupe extrémiste subtils. Ce groupe extrémiste 
est notamment impliqué dans est notamment impliqué dans 
l'assaut du capitole en janvier l'assaut du capitole en janvier 
2021. Même pour quelqu'un 2021. Même pour quelqu'un 
comme Musk, se rapprocher comme Musk, se rapprocher 
d'eux a donc de quoi interroger.d'eux a donc de quoi interroger.

Qu'est-ce que QAnon ?Qu'est-ce que QAnon ?
QAnon est un mouvement QAnon est un mouvement 
complotiste d'extrême droite complotiste d'extrême droite 
né aux États-Unis en 2017, né aux États-Unis en 2017, 
quand un internaute se faisant quand un internaute se faisant 
appeler Q et prétendant faire appeler Q et prétendant faire 
partie du renseignement partie du renseignement 
militaire commence à poster militaire commence à poster 
des messages sur 4chan. des messages sur 4chan. 
Agglomérat de théories du Agglomérat de théories du 
complot préexistantes, ses « complot préexistantes, ses « 
révélations » se concentrent révélations » se concentrent 
initialement sur le parti initialement sur le parti 
démocrate et les Clinton en démocrate et les Clinton en 

particulier.particulier.
Ces derniers, accusés de Ces derniers, accusés de 
corruption, de trahison, de corruption, de trahison, de 
blasphème, de pédocriminalité blasphème, de pédocriminalité 
ou encore de multiples ou encore de multiples 
assassinats seraient (en 2017, assassinats seraient (en 2017, 
donc) sur le point de se faire donc) sur le point de se faire 
arrêter et exécuter. Cela fait arrêter et exécuter. Cela fait 
donc 5 ans que tout ce que donc 5 ans que tout ce que 
le pays compte de personnes le pays compte de personnes 
s'opposant de près ou de loin s'opposant de près ou de loin 
à Trump (les Démocrates, à Trump (les Démocrates, 
mais aussi Bill Gates, Mark mais aussi Bill Gates, Mark 
Zuckerberg, ou le Dr Fauci Zuckerberg, ou le Dr Fauci 
par exemple) seraient sous par exemple) seraient sous 
la menace d'une arrestation la menace d'une arrestation 
imminente selon le groupe.imminente selon le groupe.
Beaucoup de Républicains Beaucoup de Républicains 
n'échappent pas non plus n'échappent pas non plus 
aux accusations, avec une aux accusations, avec une 
exception notable : Donald exception notable : Donald 
Trump et ses soutiens, Trump et ses soutiens, 
pourfendeurs de l'élite et pourfendeurs de l'élite et 
de « l'État profond ». Entre de « l'État profond ». Entre 
autres fables, on trouve dans autres fables, on trouve dans 
ce système de croyances le ce système de croyances le 
retour de JFK, le voyage dans retour de JFK, le voyage dans 
le temps, ou encore le double le temps, ou encore le double 
robotique ou alien de certaines robotique ou alien de certaines 
personnalités de premier personnalités de premier 
plan. Et bien sûr, racisme, plan. Et bien sûr, racisme, 
homophobie, et surtout homophobie, et surtout 
antisémitisme ne sont jamais antisémitisme ne sont jamais 

très loin.très loin.
Le 6 janvier 2021, nombreux Le 6 janvier 2021, nombreux 
parmi la foule qui a pris d'assaut parmi la foule qui a pris d'assaut 
le Capitole souscrivaient à ces le Capitole souscrivaient à ces 
théories. Cette même année, théories. Cette même année, 
une enquête du New York une enquête du New York 
Times révélait qu'environ 15 % Times révélait qu'environ 15 % 
des Américains considéraient des Américains considéraient 
que l'élite dirigeante était que l'élite dirigeante était 
constituée « d'adorateurs de constituée « d'adorateurs de 
Satan pédocriminels ». Et le Satan pédocriminels ». Et le 
mouvement, depuis la défaite mouvement, depuis la défaite 
de Trump (évidemment de Trump (évidemment 
contestée) a su s'adapter à contestée) a su s'adapter à 
l'actualité. Cette dernière, l'actualité. Cette dernière, 
du Covid 19 à la guerre en du Covid 19 à la guerre en 
Ukraine, serait d'ailleurs Ukraine, serait d'ailleurs 
entièrement manipulée par les entièrement manipulée par les 
mêmes élites sataniques.mêmes élites sataniques.
Ces idées constituent un Ces idées constituent un 
véritable sujet de sécurité véritable sujet de sécurité 
nationale aux États-Unis (en nationale aux États-Unis (en 
plus de l'assaut du capitole, plus de l'assaut du capitole, 
plusieurs meurtres et fusillades plusieurs meurtres et fusillades 
sont directement liés aux sont directement liés aux 
accusations de Q), mais aussi accusations de Q), mais aussi 
en France et en Europe en en France et en Europe en 
général, où ces idées font leur général, où ces idées font leur 
bout de chemin, notamment bout de chemin, notamment 
depuis la pandémie.depuis la pandémie.
Mais à quoi joue Elon Musk Mais à quoi joue Elon Musk 

?
Elon Musk, qui se définit Elon Musk, qui se définit 

comme ne soutenant ni comme ne soutenant ni 
les Républicains ni les les Républicains ni les 
Démocrates, n'a pour l'instant Démocrates, n'a pour l'instant 
donné de gages que pour donné de gages que pour 
ces derniers. Appelant à ces derniers. Appelant à 
voter républicain pour les voter républicain pour les 
derniers midterms, il a de derniers midterms, il a de 
plus réactivé de nombreux plus réactivé de nombreux 
comptes radicaux, voire comptes radicaux, voire 
carrément néonazis, depuis carrément néonazis, depuis 
qu'il a racheté la plateforme. qu'il a racheté la plateforme. 
Et si Trump n'y a pas fait son Et si Trump n'y a pas fait son 
retour, c'est parce qu'il ne le retour, c'est parce qu'il ne le 
souhaitait pas. Mais en plus de souhaitait pas. Mais en plus de 
ces déclarations, le nouveau ces déclarations, le nouveau 
patron du réseau social a patron du réseau social a 
tweeté trop de références à tweeté trop de références à 
QAnon pour que ce soit une QAnon pour que ce soit une 
simple coïncidence.simple coïncidence.
Ainsi, une belle partie des Ainsi, une belle partie des 
Twitter Files reposait sur Twitter Files reposait sur 
l'ordinateur de Hunter Biden, l'ordinateur de Hunter Biden, 
lui-même à l'origine de lui-même à l'origine de 
multiples théories du complot. multiples théories du complot. 
Plus directement encore, Plus directement encore, 
son tweet « my pronouns son tweet « my pronouns 
are prosecute/Fauci » (« mes are prosecute/Fauci » (« mes 
pronoms sont juger/Fauci pronoms sont juger/Fauci 
»), n'est pas uniquement une »), n'est pas uniquement une 
blague transphobe éculée, blague transphobe éculée, 
mais une référence directe mais une référence directe 
à Anthony Fauci, plus à Anthony Fauci, plus 
haut conseiller à la maison haut conseiller à la maison 

blanche sur les questions blanche sur les questions 
liées au Covid 19 depuis le liées au Covid 19 depuis le 
début de la pandémie, et bête début de la pandémie, et bête 
noire des QAnon. Musk a noire des QAnon. Musk a 
également tweeté ce mardi également tweeté ce mardi 
« follow the white rabbit », « follow the white rabbit », 
sans aucun contexte. Cette sans aucun contexte. Cette 
expression est également une expression est également une 
référence directe à QAnon, ses référence directe à QAnon, ses 
membres l'utilisant pour dire membres l'utilisant pour dire 
aux non-initiés d'écouter les aux non-initiés d'écouter les 
informations de Q.informations de Q.
Cette nouvelle direction Cette nouvelle direction 
du milliardaire n'est pas du milliardaire n'est pas 
réellement surprenante au réellement surprenante au 
regard du personnage, mais a regard du personnage, mais a 
de quoi inquiéter. Car même de quoi inquiéter. Car même 
dans l'hypothèse où il ne dans l'hypothèse où il ne 
s'agirait que de coïncidences, s'agirait que de coïncidences, 
les influenceurs QAnon (oui, les influenceurs QAnon (oui, 
ça existe) n'ont de leur côté ça existe) n'ont de leur côté 
pas manqué ces signaux. L'un pas manqué ces signaux. L'un 
d'entre eux a ainsi déclaré d'entre eux a ainsi déclaré 
sur Telegram : « Musk va sur Telegram : « Musk va 
commencer à poster des Q commencer à poster des Q 
drops [nom des messages drops [nom des messages 
de Q, ndlr] à des millions de Q, ndlr] à des millions 
de normies, et personne ne de normies, et personne ne 
pourra rien y faire ». Pour la pourra rien y faire ». Pour la 
première fois depuis 5 ans, première fois depuis 5 ans, 
une prédiction d'un membre une prédiction d'un membre 
de QAnon pourrait donc bien de QAnon pourrait donc bien 
finir par se réaliser.finir par se réaliser.
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En Bref...

Guerrilla Games travaille bien sur un Horizon 
en multijoueur

Twitter suspend le compte pistant les trajets
 du jet privé d’Elon Musk

Avancée majeure pour les batteries à semi-
conducteurs pour qu’elles ne déclinent plus 

et se chargent en 5 min !

FuboTV, plateforme de streaming 

payante principalement dédiée 

au sport, a été victime d’une 

cyberattaque ce mercredi durant la 

demi-finale de Coupe du monde 

opposant la France au Maroc. Cette 

attaque informatique a eu pour 

conséquence de priver les abonnés 

de l’accès à leur compte pendant 

plusieurs heures, rapporte BFMTV.

Ainsi, le soir du match, il était 

impossible à certains utilisateurs 

de visionner la rencontre diffusée 

sur FuboTV. Ils ont été obligés 

de chercher d’autres chaînes 

diffusant la demi-finale remportée 

par la France. « Dès que nous 

avons détecté l’attaque, nous 

avons immédiatement pris des 

mesures pour contenir l’incident 

et nous nous sommes efforcés de 

rétablir le service pour tous nos 

utilisateurs aussi rapidement que 

possible», a indiqué FuboTV dans 

un communiqué relayé sur Twitter.

Aucune information sur le contenu 

piraté

Une enquête est maintenant 

ouverte. La plateforme de streaming 

américaine a demandé à Mandiant, 

une entreprise spécialisée dans 

la sécurité informatique de pister 

les attaquants. FuboTV veut aussi 

s’assurer que « l’incident est 

entièrement maîtrisé et qu’il n’y 

a aucune menace de perturbation 

supplémentaire pour nos clients». 

Les abonnés vont devoir mettre 

à jour l’application dès qu’une 

nouvelle version sera disponible. 

Aucune information n’a été donnée 

sur l’ampleur de l’attaque, et si les 

données personnelles des abonnées 

de la plateforme ont été menacées.

La rumeur circulait depuis 
un moment, et le doute 
n’est désormais plus permis 
! En effet, les créateurs de 
l’excellent Horizon: Forbidden 
West développent en ce 
moment même un jeu orienté 
multijoueur.
Et ce titre restera dans le 
prolongement de la saga 
d’action-RPG du studio.
Une licence qui a de l’avenir
Depuis la sortie d’un certain 
Horizon: Zero Dawn en 2017, 
Guerrilla Games a choisi de 
ne plus quitter le monde post-
apocalyptique de son RPG. 
Les développeurs installés à 
Amsterdam ont donc proposé 

une suite intitulée Horizon: 

Forbidden West cette année et 

se penchent désormais sur un 

DLC nommé Burning Shores 
qui débarquera le 19 avril 2023 

sur PS5. Le tout sans oublier 

l’opus VR Horizon: Call of 
the Mountain, développé en 

partenariat avec Firesprite, dont 

le lancement aura lieu le 22 

février prochain sur PlayStation 
VR2.

Autant dire que cet univers 
somptueux n’a pas fini de ravir 
les joueurs et les joueuses… 
D’autant plus que Guerrilla 
Games prépare déjà la suite. 
Non, il n’est pas encore question 
d’un Horizon 3, mais bien d’une 
sorte de spin-off qui prendra 
place dans le même univers. 
Cependant, une différence de 
taille sera d’actualité sur ce 
mystérieux projet.
Un nouveau MMO à l’horizon ?
À travers un tweet visant 
à promouvoir des offres 
d›emploi, Guerrilla Games a 
formellement officialisé un jeu 
Horizon jouable à plusieurs.

Le compte rapportant 
automatiquement les trajets 
du jet privé d’Elon Musk a 
été suspendu mercredi par la 
plateforme malgré la promesse 
de l’entrepreneur de ne pas 
y toucher, illustrant ainsi son 
approche à géométrie variable 

de la modération. « Mon 
engagement en faveur de la 
liberté d’expression va jusqu’à 
ne pas interdire le compte qui 
suit mon avion, même si cela 
représente un risque direct pour 
ma sécurité personnelle », avait 
écrit Elon Musk sur Twitter 

début novembre, quelques jours 
après avoir racheté la plateforme 
pour 44 milliards de dollars.
Le milliardaire a-t-il changé 
d’avis ? « Compte suspendu» 
était-il écrit simplement sur le 
compte en question, baptisé@
ElonJet, mercredi. Créé 

par un étudiant et suivi par 

environ 500.000 personnes, @
ElonJet utilisait les données 

publiques pour indiquer, de 

façon automatique, quand et où 

l’appareil du patron de Spacex et 
Tesla décollait et atterrissait.

Des chercheurs sont 
parvenus à créer un 
prototype de batterie à 

semi-conducteurs dotée d’une 
nouvelle électrode prometteuse. 
Son alliage permet de régler 
le problème de stabilité que 
rencontre ce type de technologie 
et d’augmenter sa durée de vie.
En matière de technologies 
de batterie, cela fait plusieurs 
années que les batteries à 
semi-conducteurs font l’objet 
de recherches poussées. En 
venant remplacer le liquide 
de l’électrolyte par un 
matériau solide, les avantages 
sont multipliés. Avec elles, 
l’autonomie pourrait doubler, 
la charge de la batterie 
s’accélérer et la taille des 
cellules diminuer. Une formule 
qui serait parfaite si cette 
technologie ne rencontrait pas 
d’importants soucis de stabilité 
qui impactent fortement sa 
longévité. L’instabilité provient 
du mouvement des ions lithium 

durant la charge. Ils se dilatent 
puis réduisent en taille et cela 
vient altérer rapidement la 
chimie.
Pour régler ce problème, les 
chercheurs de l›université 
de Nouvelle-Galles du Sud 
(UNSW Sydney) en Australie, 
dirigés par le professeur Naoaki 
Yabuuchi de l›université 
nationale de Yokohama, au 
Japon, ont planché sur une 
nouvelle électrode. Son 
matériau est composé de titanate 
de lithium et de dioxyde de 
vanadium, ainsi que de lithium. 
L›ensemble est broyé et mixé 
sous la forme de particules de 
taille nanométrique.
Augmenter l’autonomie et la 

durée de vie de la batterie
L’alliage permet de conserver 
les propriétés des ions lithium 
au fil des cycles de charge et de 
décharge. Avec ce procédé, les 
ions lithium ne se dilatent plus 
car les ions vanadium viennent 
remplir les espaces laissés 

vacants. Lors des tests, le 
prototype de batterie était doté 
d’une capacité de 300 mAh/g. 
Celle-ci s›est maintenue même 
après 400 cycles de charge et 
de décharge. Autrement dit, la 
batterie n’a pas décliné, comme 
c’est le cas habituellement avec 
les modèles à semi-conducteurs.
Ce prototype est observé de près 

par l’industrie des automobiles 
électriques. Cette technologie 
pourrait leur conférer une plus 
grande autonomie et rallonger 
la durée de vie des cellules. 
Enfin, le dernier atout est 
que, selon les chercheurs, une 
charge complète d’un véhicule 
électrique pourrait être réalisée 
en cinq minutes.
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Le réseau social 
TikTok met à 
l’honneur une 

recette à base d’oignon 
pour soulager les 
symptômes du rhume 
et des autres maux de 
l’hiver. Une astuce pas 
vraiment nouvelle.
Un nez bouché, des 
maux de tête, une gorge 
douloureuse, avec l’hiver 
les virus sévissent 
dans tout le pays. Sur 
TikTok, des astuces de 
grand-mère fleurissent 
pour soulager certains 
symptômes. Et l’oignon 
est mis à l’honneur.
Comme le relaye 
L’Independant, les 
utilisateurs partagent 
une recette naturelle 
élaborée avec cette 
plante potagère. L’oignon 
coupé très finement 
est infusé dans une eau 
filtrée et conservée au 

réfrigérateur pendant 
au moins douze heures. 
Toutes les recettes sont 
compilées sur le réseau 
social avec le hashtag 
#onion water. Une fois 
le breuvage obtenu, il 
permettrait de soulager 
la toux et de libérer les 
sinus. Selon certains 
utilisateurs, cette boisson 
aiderait également à faire 
disparaître la fièvre.
«La science n’a jamais 

été vraiment claire»
Utiliser l’oignon contre 
le rhume n’est pas une 
nouveauté, de nombreuses 
recettes font la part belle 
à ce bulbe pour soulager 
les maux de l’hiver. 
D’ailleurs, de nombreux 
parents placent un oignon 
pelé sous le lit de leur 
enfant pour combattre les 
signes du rhume. Il existe 
également des recettes 
de sirop à l’oignon pour 

soulager la toux.
Mais, pour le moment, 
il n’existe pas de preuve 
scientifique qui valide 
l’intérêt de l’oignon 
comme l’explique le 
Dr Jason Nagata, de 
l’Université de pédiatrie 
de Californie, au média 
américain Today dans 
des propos relayés par 
L’Independant : «La 
science n’a jamais été 
vraiment claire à ce 
sujet et on ne sait pas si 
l’oignon a réellement des 
bénéfices pour soigner 
la toux, les rhumes ou la 
grippe. (…) Les oignons 
peuvent faire pleurer... 
Quand on rencontre 
quelque chose qui a 
une forte odeur, notre 
organisme se défend en 
rejetant un peu de mucus 
et on peut avoir le nez ou 
les yeux qui coulent. Mais 
cette réaction n’est que 

temporaire, elle n’induit 
pas le soulagement des 
symptômes, ou le fait que 
l’organisme se remette 
plus rapidement d’une 
infection».
Une chose est sûre, 
l’oignon a d’autres 

bienfaits. Cette plante à 
bulbe est, par exemple, 
riche en inuline. Il s’agit 
d’une fibre prébiotique ; 
c’est une alliée qui permet 
aux bonnes bactéries de 
se développer dans la 
flore intestinale.

Les femmes ayant 
eu du diabète 
gestationnel au 

cours d’une grossesse 
auraient tout intérêt, par la 
suite, à boire régulièrement 
du café, du moins d’après 
une nouvelle étude 
scientifique.
Une femme ayant souffert 
de diabète gestationnel 
durant une grossesse 
serait 7 fois plus à risque 
de développer un diabète 
de type 2 dans les années à 
venir, selon la Fédération 
française des diabétiques. 
A tel point que celle-ci 
recommande un dépistage 
du diabète de type 2 lors 
de la consultation post-
natale, puis tous les 1 à 3 
ans, pendant au moins 25 
ans. 
Aussi la communauté 
scientifique et médicale 
s’attèle à trouver des 
moyens de réduire ce 
risque. Dans une nouvelle 

étude, parue récemment 
dans l’American 
Journal of Clinical 
Nutrition (Source 1), ces 
chercheurs plébiscitent la 
consommation régulière 
de café aux femmes ayant 
eu du diabète gestationnel, 
pour diminuer leur risque 
futur de développer un 

diabète de type 2.
L’équipe de recherche 
a examiné les données 
médicales et le mode de vie 
de quelque 4 522 femmes 
ayant des antécédents de 
diabète gestationnel. En 
comparant la survenue 
d’un diabète de type 2 
à leur consommation de 

café, les scientifiques ont 
mis en lumière un potentiel 
effet protecteur. En effet, 
comparé à celles ne 
buvant pas une goutte de 
café, les amatrices de cette 
boisson ont vu leur risque 
de diabète de type 2 se 
réduire significativement. 
Le risque de diabète de 
type 2 a été réduit de 10% 
chez les femmes buvant 
une tasse de café (caféiné) 
par jour, de 17% chez 
celles qui en buvaient 
deux à trois tasses, et de 
53% chez celles qui en 
buvaient 4 tasses ou plus 
par jour. Fait intéressant 
: la consommation de 
café dépourvu de caféine 
n’était pas associée, ici, à 
une telle baisse du risque 
de diabète de type 2, 
bien que l’échantillon de 
femmes concerné soit trop 
faible pour en tirer des 
conclusions.
Cet atout santé du café 

proviendrait, selon les 
auteurs, de sa richesse en 
polyphénols, antioxydant 
naturellement présent dans 
certaines plantes et fruits, 
les chercheurs soulignent 
qu’il faut garder en tête 
que les bienfaits du café 
sont à nuancer selon ce 
qu’on y ajoute (sucre, lait, 
crème…). Mieux vaudrait 
donc le consommer 
aussi brut que possible, 
sans trop d’artifices. Par 
ailleurs, rappelons que 
certaines populations 
(femmes enceintes, 
enfants et adolescents, 
les personnes présentant 
certaines pathologies 
cardiovasculaires, 
psychiatriques, 
neurologiques, rénales ou 
encore hépatiques) sont 
invitées à modérer leur 
consommation contenant 
de la caféine, dont le café 
fait partie.

L’eau d’oignon, un remède naturel contre le rhume ?

DiABÈTe : 

boire du café réduirait le risque d’en avoir après 
une grossesse avec diabète gestationnel
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Le son d’avoine fait partie 
des super-aliments à 
avoir absolument dans 

sa cuisine. Mais quels sont 
ses bienfaits pour la ligne et 
comment bien le consommer 
pour mincir ? On vous dit tout.
Le son d’avoine est l’enveloppe 
extérieure du grain d’avoine. 
Une fois le grain broyé, le son est 
séparé de la farine par un système 
de tamisage appelé le blutage, 
puis est transformé en particules 
prêtes à être consommées ou 
cuisinées. Autrefois utilisé pour 
l’alimentation des chevaux et 
des ruminants, le son d’avoine 
est aujourd’hui plébiscité par 
les nutritionnistes pour ses 
nombreuses vertus minceur.
Le son d’avoine fait-il perdre 

des calories ?
L’une des particularités du son 
d’avoine, c’est sa richesse en 
fibres solubles. Ces fibres, qui ont 
la capacité de se dissoudre dans 
le tube digestif, se mélangent 
aux autres aliments consommés 
au cours d’un repas. Là où le son 
d’avoine est particulièrement 
intéressant dans le cadre d’un 
régime minceur, c’est que 
ces fibres ne peuvent pas être 
assimilées par l’organisme 
humain. Elles traversent donc 
le tube digestif et le côlon 
sans être absorbées et sont en 
partie éliminées par les voies 
naturelles, emportant avec elles 

certains nutriments comme les 
glucides et les lipides des autres 
aliments avec lesquels elles se 
sont mélangées. Elles font donc 
baisser l’apport calorique global 
du repas, tout comme les apports 
en sucres et en graisses. Si sa 
capacité à absorber en partie 
les graisses et les sucres est 
intéressante pour la silhouette, 
le son d’avoine n’en est pas 
moins un aliment calorique. Une 
portion de 100 g correspond à 
un apport de 350 calories, soit 
l’équivalent de deux croissants 
au beurre. Il vaut donc mieux ne 
pas en abuser sous peine de voir 
tous ses efforts minceur réduits à 
néant.

Pourquoi consommer le son 
d’avoine dans le cadre d’un 

régime ?
Une autre particularité du son 
d’avoine est de pouvoir absorber 
jusqu’à 30 fois son volume en 
eau. Une fois dans l’estomac, il 

a tendance à gonfler et procure 
rapidement une sensation de 
satiété qui dure dans le temps. 
Lorsqu’on en consomme au 
petit-déjeuner, on limite donc 
les risques de craquer pour une 
viennoiserie à la pause de 11 h. 
De la même façon, saupoudrer 
un peu de son d’avoine sur son 
yaourt du goûter permet d’éviter 
de se jeter sur les gâteaux apéritif 
avant de dîner.

Comment utiliser le son 
d’avoine dans le cadre d’un 

régime ?
Afin de profiter de bienfaits du 
son d’avoine sans risquer les 
maux de ventre, il est conseillé 
d’en consommer entre 1 et 
2 cuillères à soupe par jour. 
Pour habituer son organisme 
en douceur, il vaut mieux 
commencer par une cuillère 
à café par jour et augmenter 
tranquillement la dose au fil des 
semaines.  

Quelles recettes avec du son 
d’avoine ?

Le son d’avoine peut être 
incorporé à un yaourt, une 
compote, mais il peut aussi 
agrémenter une salade ou 
une soupe. D’un point de 
vue nutritionnel, il est aussi 
intéressant cru que cuit, il ne faut 
donc pas hésiter à incorporer du 
son d’avoine dans sa pâte à pain, 
dans ses gâteaux etc.
Le son d’avoine, avec ou sans 

gluten ?
Le son d’avoine est souvent 
déconseillé dans les cas avérés 
d›intolérance au gluten. Pourtant, 
sa teneur en gluten est trop faible 
pour être toxique. Pourquoi sa 
consommation est-elle donc 
proscrite ? Le problème viendrait 
de la production de l›avoine : 
il est très difficile d›être certain 
qu’il n’ait pas été en contact 
avec d›autres céréales contenant 
du gluten lors de la récolte, du 

stockage et du transport. Pour 
ne prendre aucun risque, les 
personnes souffrant de la maladie 
cœliaque doivent opter pour un 
produit certifié sans gluten.
Quelles mises en garde pour le 

son d’avoine ?
Le son d’avoine a de nombreuses 
vertus, mais ce naest pas 
pour autant qu›il faut en faire 
l›ingrédient principal de tous ses 
repas. En nutrition comme dans 
de nombreux domaines, le mieux 
peut être l’ennemi du bien et 
consommer trop et trop souvent 
du son d›avoine n›est pas sans 
risques pour l’organisme et pour 
la ligne. En réduisant l’absorption 
des lipides et des glucides, le 
son d’avoine a aussi tendance 
à absorber certains nutriments 
bénéfiques à l’organisme comme 
les vitamines et les minéraux. 
Il y a donc un léger risque de 
carence si on en consomme trop.

Le froid, l’humidité et le 
frottement contre les manteaux 
sensibilisent vos cheveux en 
hiver. Suivez les conseils de 
notre expert pour protéger votre 
chevelure.
Cheveux électriques, ternes 
et cassants, le froid de l’hiver 
malmène nos cheveux. Voici 
quelques conseils simples de pro 
pour les protéger.
Est-ce que le froid est bon pour 

les cheveux ?
Le froid a de véritables vertus 
sur le cuir chevelu puisqu›il 
stimule la circulation sanguine. 
Ainsi ils repoussent plus vite 

et plus forts. En revanche, l›air 
froid lui, n›est pas bénéfique 
car il a tendance à décoller les 
cuticules. Par conséquent, les 
cheveux se retrouvent  en manque 
d›hydratation et deviennent 
cassants, électriques, ternes et 
fatigués laissant place à des 
frisottis constants.
Comment protéger ses cheveux 

du froid ? 
Espacer les shampoings
Valérie Gérin conseille d›espacer 
les shampoings au maximum. 
Pourquoi ? Parce que plus les 
glandes sébacées sont excitées, 
plus elles vont produire du 

sébum et rendre les cheveux gras. 
«Essayer de laver vos cheveux 
tous les trois jours. Si ce rythme 
est difficile à tenir, utilisez un 
shampoing sec. Il permettra 
d›espacer les lavages et donnera 
de la tenue à la chevelure», 
explique notre experte.
Privilégier l’après-shampoing 

Si par manque de temps, vous 
voulez sauter l›étape du masque, 
il ne faudra pas faire l›impasse 
sur celle de l’après-shampoing 
qui apportera de la douceur.  
Notre experte nous livre son 
astuce : «Appliquez-le des 
longueurs aux pointes. Rincez-
le mais pas jusqu›à ce que les 

cheveux crissent sous vos doigts. 
Il faut laisser un tout petit peu 
de produit pour que les cheveux 
soient bien hydratés entre chaque 
shampoing»
Utiliser des produits capillaires 

doux et sans sulfates
Pour garder de beaux cheveux 
sains et brillants toute l›année, 
et en particulier en hiver, veillez 
à ce que les soins que vous 
achetez ne soient pas bourrés de 
silicones. Même s›ils donnent 
une apparence plus brillante aux 
cheveux, ils ne les réparent pas 
pour autant. Pour le shampoing, 
optez pour un soin lavant sans 
sulfate. 

Ne pas les attacher pas trop 
souvent 

Attacher ses cheveux tout le 
temps accélère la casse de la 
fibre.  En hiver, lorsqu›il fait 
froid, plus que jamais il faut 
laisser ses cheveux respirer. Si 
toutefois vous êtes contraint(e)
s de les attacher privilégier des 
élastiques souples, en tissu ou en 
soi.  

Bien diffuser la chaleur du 
sèche-cheveux

«N’utilisez jamais votre sèche-
cheveux sans son embout. Il 
permet de mieux diffuser la 
chaleur et de ne pas brûler la 
fibre capillaire». Si vous êtes des 
adeptes des stylers ou fer à lisser 
pour discipliner vos cheveux, 
pensez à les protéger avec un 
spray thermo-protecteur.
Chouchouter ses cheveux crépus
Si vous avez des cheveux très 
frisés ou crépus, ajoutez à votre 
routine capillaire habituelle des 
huiles protectrices ( ricin, jojoba 
etc.) et des beurres végétaux ( 
karité, amande, cacao etc. ) pour 
protéger la fibre capillaire et 
discipliner vos ondulations.

Comment utiliser le son d’avoine pour perdre du poids ?

Froid et cheveux : les bons gestes pour les protéger
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Deux volumes «uniques» du 
Don Quichotte de Miguel de 
Cervantes ont été vendus pour 
504 000 euros, frais compris, lors 
d’enchères organisées mercredi à 
Paris par la maison Sotheby’s.
L’identité de l’acquéreur de ces 
exemplaires du célébrissime 
ouvrage - une troisième édition 
du livre I imprimée en 1608, et 

une première édition du livre II de 
1615 - n’a pas été révélée.
Considéré comme le premier 
roman moderne, l’histoire du 
pauvre et fou gentilhomme 
qui se prend pour un chevalier 
redresseur de torts connut 
un succès foudroyant dès sa 
publication en 1605.
Exposés au public en novembre 

chez Sotheby’s à Londres, les 
livres avaient été achetés il 
y a presque un siècle par un 
diplomate bolivien.
Nommé ambassadeur de Bolivie 
en France en 1947, Jorge Ortiz 
Linares, fervent collectionneur, 
était en quête d’une édition 

originale du roman.
Il se rend en 1930 à Londres, 
«probablement le lieu le plus 
important pour le commerce 
international de livres anciens», 
explique à l’AFP Ed Maggs, 
libraire et arrière-arrière-petit-fils 
d’Uriah Maggs, fondateur de la 

librairie de livres anciens Maggs 
Bros.
Lors de sa visite à cette librairie, 
Ortiz ne trouve pas son bonheur, 
mais laisse ses coordonnées en 
attendant une nouvelle arrivée 
d’ouvrages. Il reçoit un appel du 
libraire en 1936, et se rend de 
nouveau à Londres.
Le 21 décembre 1936 il acquiert 
les deux exemplaires de Don 
Quichotte: le livre I pour 100 
livres de l’époque, et le livre 
II pour 750, explique Anne 
Heilbronn, responsable des livres 
et manuscrits de Sotheby’s.
Si ces volumes sont «uniques», 
c’est parce qu’ils ont été reliés 
au XVIIIe siècle pour un 
collectionneur anglais, et qu’il 
est très rare de trouver des Don 
Quichotte avec des reliures aussi 
anciennes, ajoute-t-elle.

De la collaboration du 
chanteur algérien Cheb 
Mami sur le titre Desert 

Rose de Sting en 1999 à celle de 
Marshmello avec la chanteuse 
libanaise Nancy Ajram en 2022, 
les couleurs orientales se faufilent 
lentement dans le tissu musical 
occidental. Cependant, les 
femmes arabes restent en marge 
de l’industrie, rares étant celles 
qui font parler d’elles.
En Arabie saoudite, la campagne 
annuelle Wrapped de Spotify 
a révélé qu’aucune femme 
musicienne saoudienne ne figurait 
dans la liste des dix artistes les 
plus écoutés du pays, et que seuls 
trois titres khaliji, dont deux de 
l’artiste syrienne Assala Nasri, 
étaient les plus écoutés.
Toutefois, alors qu’il est prévu 
que la scène musicale régionale 
connaisse la croissance la plus 
rapide au monde, les femmes 
arabes cherchent à faire preuve 
d’authenticité.
Lors de la récente conférence XP 
Music Futures, des experts du 
secteur et des artistes ont partagé 
leurs réflexions sur la projection 
des femmes sur la scène mondiale. 
La chanteuse chilo-palestinienne 
Elyanna s’est rapidement fait un 
nom dans le monde entier, et a 
captivé le public avec sa crinière 
de boucles blondes foncées et ses 
yeux verts perçants.
Soutenue et découverte par 
le musicien libano-canadien 
Massari et le manager de The 
Weeknd, Wassim «Sal» Slaiby, 
elle compte désormais plus de 
400 000 auditeurs mensuels sur 
Spotify.

Sa voix sensuelle et ses paroles 
contemporaines séduisent un 
large public, car elle créé des 
ponts entre les cultures d’une 
manière à la fois authentique et 
accessible à tous. Elle devient 
rapidement la voix d’une 
génération multiculturelle.
Contrairement à beaucoup 
d’autres artistes en devenir, 
Elyanna continue à écrire des 
chansons en arabe, incorporant 
ses racines palestiniennes dans la 
création d’un genre unique qui lui 
est propre.
«Quand je travaille sur ma 
musique, je ne me dis pas que je 
veux faire quelque chose de fou. 
Je pense que ma musique doit me 
représenter. J’ai 20 ans, et je fais 
simplement ce qui me semble bon 
pour moi», confie-t-elle à Arab 
News. «Donc naturellement, les 
jeunes vont comprendre ça, parce 
qu’ils vont s’identifier à ce que 
ressent une jeune fille de 20 ans.»
Bien qu’elle ait fait remarquer 
qu’elle était trop jeune pour 
donner des conseils sur la façon 
de relever les défis qui se posent 

aux femmes dans le secteur, elle a 
insisté sur le mot «essayer» dans 
toutes ses aspirations.
«Quand on tient à quelque chose 
et qu’on est passionné, c’est tout 
ce dont on a besoin. Je crois que 
la musique arabe aura un impact 
un jour. Ce ne sera pas facile, 
évidemment, rien n’est vraiment 
facile. Je pense que notre culture 
est extrêmement belle, il y a tant 
de choses que le monde n’a pas 
vues dans notre culture», affirme 
Elyanna.
«Imaginez si nous leur montrons 
nos danseurs et la façon dont 
ils dansent; notre danse est si 
authentique, si belle. Regardez 
les instruments, les mélodies 
et les rythmes que nous avons. 
Beaucoup d’Américains se les 
réapproprient et en font des 
rythmes hip hop. Cela en dit 
beaucoup. C’est un bon début», 
ajoute-t-elle.
Matthew Knowles, le manager 
visionnaire à l’origine des 
carrières de Destiny’s Child, 
Beyoncé et Solange, les deux 
dernières étant ses filles, s’est 

exprimé sur la manière de devenir 
une star féminine à succès sur le 
marché mondial. Il a expliqué 
que, si 75% de ses clients ont été 
des femmes au fil des ans, l’image 
est essentielle dans l’industrie 
musicale.
«La beauté des chansons, c’est 
qu’elles ne sont pas faites pour 
les hommes ou les femmes. Les 
chansons sont des chansons. 
Tout commence avec de grandes 
chansons», a-t-il expliqué. «Je 
voulais aussi savoir si, grâce à 
la culture, les jeunes pourront 
paraître contemporains dans leurs 
tenues et si les femmes pourront 
paraître contemporaines dans 
leurs tenues, parce que si vous 
voulez rivaliser avec le monde, 
c’est avec cela que vous devez 
rivaliser, n’est-ce pas?»
Il estime que la langue est 
également un élément à prendre en 
considération. L’artiste chantera-
t-il uniquement en arabe, en 
anglais ou dans les deux langues? 
«Comment comptez-vous 
aborder la barrière de la langue si 
vous voulez vous développer?», 
s’interroge M. Knowles.
Issue de la plus grande scène 
rap de la région, la musicienne 
égyptienne Felukah a bouleversé 
le concept du hip-hop arabe.
Inspirée par la prose et la 
poésie mondiales de la poétesse 
Nayyirah Waheed et de l’écrivain 
japonais Haruki Murakami, ses 
textes intrigants parviennent à 
s’adapter à la nature de la musique 
rap et hip-hop en mélangeant des 
paroles en arabe et en anglais. 
«Ce que j’essaie vraiment de 
faire, c’est de me représenter de 

la manière la plus authentique 
possible. Quand les gens peuvent 
s’identifier à ma musique, ils 
l’aiment.»
Felukah a récemment sorti 
l’hymne de Coca Cola pour la 
Coupe du monde de football 2022, 
une collaboration entre femmes 
avec le musicienne saoudienne 
Tamtam et la chanteuse 
mexicaine Danna Paola, qui 
reprend le tube de 1986 de Queen, 
A Kind of Magic, et a donné une 
performance captivante à XP 
Music Futures en novembre.
«Je reçois des commentaires 
haineux des hommes, mais 
également des femmes. On me 
dit souvent: “Je n’aime pas les 
femmes qui rappent, j’aime les 
voix masculines”», explique 
la chanteuse, évoquant son 
expérience comme femme dans 
l’industrie.
«Ce n’est pas une critique. Vous 
devez élargir vos horizons. Vous 
devez écouter; il y a tellement de 
femmes rappeuses, chanteuses, 
et le fait qu’une personne ne soit 
pas assez familière avec les voix 
de femmes et n’en ait pas trouvé 
au moins une qu’elle aime est 
incroyable. Donc, je n’accepte 
pas ça», poursuit-elle.
Elle a souligné que la musique 
arabe authentique ne connaîtrait 
pas le succès en une seule 
chanson, mais que les artistes 
contemporains, dont elle-même, 
s’efforcent de la représenter en 
vue d’un avenir plus radieux.

France 

deux exemplaires de don Quichotte adjugés pour 504 000 euros

Une nouvelle génération de femmes arabes se fraie 
un chemin vers la scène musicale mondiale
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Après 21 ans de bons 
et loyaux services, 
Angelina Jolie renonce 

à son rôle d’envoyée spéciale 

du Haut commissariat de l’ONU 

aux réfugiés, la star souhaitant 

«travailler différemment» et sur 

des questions humanitaires plus 

larges.
«Après 20 ans de travail au sein 
du système des Nations Unies, 
je sens qu’il est temps pour moi 
de travailler différemment, en 
m’engageant directement avec 
les réfugiés et les organisations 
locales», a expliqué l’actrice, 
dans un communiqué diffusé par 
le HCR vendredi.
«Angelina Jolie a été depuis 
très longtemps un important 
partenaire humanitaire du HCR. 
Nous sommes reconnaissants 
pour ses décennies de service, 
son engagement et la différence 
qu’elle a faite pour les réfugiés et 
les personnes forcées de fuir», a 
dit Filippo Grandi, le patron du 
HCR.
Angelina Jolie -l’un des visages 
les plus emblématiques de 
Hollywood- a effectué plus de 
60 missions sur le terrain au fil 
des ans, prêtant sa célébrité et 
la certitude d’attirer les médias 

dans ses déplacements à la 
cause des réfugiés. Elle avait été 
nommée Envoyée spéciale du 
HCR en 2012.
Récemment, elle s’est rendue 
au Yémen et au Burkina Faso 
avec le HCR pour rencontrer 
des personnes déplacées qui 
endurent «deux des situations 
d’urgence les plus sous-financées 
et les moins signalées au monde», 
souligne le communiqué.
En juin 2021 à l’occasion de 
la Journée internationale des 
réfugiés elle avait plaidé pour 
plus de solidarité et exposé ce 
qu’elle voit comme de fausses 
excuses de ne pas en faire plus 
alors qu’elle visitait le camp de 
Goudoubo au Burkina Faso.
«Ce n’est pas que nous soyons à 
un point de rupture – c’est déjà 
cassé. La façon dont nous, en tant 
que communauté internationale, 
essayons de résoudre les conflits 
et l’insécurité est brisée», avait-

elle lancé.
«Je n’ai jamais été aussi 
préoccupées par l’état des 
déplacements forcés dans le 
monde qu’aujourd’hui», avait-
elle lancé. Depuis, le nombre 
de réfugiés et de personnes 
déplacées internes n’a eu de 
cesse d’augmenter, pour franchir 
en milieu d’année 2022 la barre 
des 100 millions.
Plus de 53 millions de personnes 
ont été obligées de fuir leur 
domicile dans leur pays et 
32,5 millions ont dû quitter le 
leur pour essayer de s’installer 
ailleurs.
Mme Jolie n’a pas donné de 
détail sur ses futurs engagements 
humanitaires.
«Je sais que la cause des réfugiés 
restera chère à son cœur et je suis 
certain qu’elle apportera la même 
passion et la même attention à 
un portefeuille humanitaire plus 
large», a souligné M. Grandi.

 Un manuscrit rare, vieux de 
quatre cents ans, qui témoigne 
du rôle important du café dans 
la culture arabe, a été mis à la 
disposition du public pour la 
première fois. Il a été écrit par 
Madyan Qousuni, un médecin, 

écrivain et historien égyptien 
renommé de l’époque ottomane.
La bibliothèque publique du roi 
Abdelaziz a décidé d’exposer le 
document, qui est conservé en 
toute sécurité dans sa collection 
privée, dans le cadre des 

célébrations de l’année du café 
saoudien 2022, qui célèbre le rôle 
de cette boisson dans l’identité, 
le patrimoine, les coutumes et les 
traditions du Royaume.
Le manuscrit, qui porte la 
référence numérique «1213», 
résume deux livres d’auteurs 
différents. Le premier est Umdat 
al-Safwa fi Hill al-Qahwa 
d’Abdelqadir ben Mohammed 
al-Jaziri, un érudit et historien 
irakien. Le second est un livre 
de l’érudit Ahmad Chihab 
Addine al-Maliki, dont le 
premier chapitre est intitulé «La 
signification du café».
Le manuscrit contient un poème 
louant le café et racontant 
comment il s’est répandu aux 
quatre coins du monde, atteignant 
même la Chine.
Qousuni était le médecin en chef 

de l’Égypte. Il était également 
connu pour son amour de la 
littérature et de l’histoire, et 
a écrit de nombreux livres 
dans lesquels il combinait ses 
connaissances de la médecine de 
l’époque avec la littérature. Il est 
décédé en Égypte en 1634.
En tant que conservatrice de 
l’histoire et des manuscrits 
anciens, la bibliothèque a publié 
en 2020 un index des manuscrits 
en deux parties. La première 
partie traite du travail de la 
bibliothèque pour préserver et 
documenter les manuscrits 
historiques qu’elle détient et 
mettre les détails à la disposition 
des universitaires et des 
chercheurs. Le volume de 664 
pages contient des informations 
sur 300 manuscrits.
La seconde partie comprend 

des détails sur 646 manuscrits 
en arabe et 19 dans d’autres 
langues anciennes, notamment 
le turc, le bosniaque et le persan. 
Ils couvrent un large éventail 
de sujets, notamment les arts, 
la religion, la jurisprudence, 
les hadith, les biographies du 
prophète Mahomet, la littérature, 
la poésie, la philosophie, 
l’astronomie, les dictionnaires, 
les connaissances générales, la 
logique, la grammaire, l’histoire 
et la rhétorique.
L’initiative de l’année du café 
saoudien a été lancée par le 
ministère de la Culture, avec le 
soutien du programme Qualité 
de vie, conformément aux 
objectifs de la Vision 2030, le 
programme de développement et 
de diversification du Royaume.

La Commission du film 
saoudienne a accueilli mardi un 
atelier sur le cinéma en 2022, 
a rapporté l’agence de presse 
saoudienne.
L’atelier était dirigé par le 
critique de cinéma saoudien 
Ahmed Ayyad, qui a été rejoint 
par un plusieurs critiques, 

réalisateurs et étudiants en 
médias de l’université islamique 
Imam Mohammad Ibn Saoud de 
Riyad.
Sa première session, intitulée 
«L’industrie cinématographique 
arabe en 2022», a examiné 
les conditions économiques 
du secteur et les projets 

cinématographiques locaux, 
régionaux et internationaux qui 
ont été reportés en conséquence.
La deuxième session de l’atelier, 
«Production cinématographique 
arabe 2022», s’est concentrée sur 
les évaluations des critiques de 
la production cinématographique 
saoudienne, les défis auxquels 

l’industrie cinématographique 
nationale est confrontée ainsi 
que la nécessité de dynamiser la 
scène cinématographique sur les 
plates-formes en ligne.
L’atelier a également souligné 
les éléments positifs de ces défis, 
tels que la diversité des goûts du 
public, la concurrence régionale 

et les disparités entre la quantité 
et la qualité de la production.
Les participants à l’atelier 
ont souligné la nécessité 
de se concentrer sur la 
commercialisation efficace des 
films, la nécessité d’exporter le 
contenu et l’expansion des idées 
cinématographiques.

Angelina Jolie renonce à son rôle d’envoyée spéciale 
du HCR

La bibliothèque publique du roi Abdelaziz expose 
un manuscrit rare sur le café

La Commission saoudienne du film accueille l’atelier 
«Cinéma en 2022»
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Le Khaybar Volcano 
Camp est ouvert aux 
amoureux de la nature 

et de la découverte, à partir du 
16 décembre.
La Commission royale pour 
AlUla s’est chargée de la mise 
en place du camp de luxe en 
éco-lodge dans l’une des plus 
grandes zones volcaniques du 
Royaume, et des disponibilités 
limitées pour les visiteurs les 
jeudis et vendredis jusqu’en 
mars.
Le chef de projet et directeur 
du camp, Faisal al-Qarni, 28 
ans, a interrompu ses études 
universitaires au Royaume-
Uni pour prendre les rênes de 
ce projet.
Il affirme à Arab News: «J’ai 
voyagé dans le monde entier, 
et j’ai vécu en Australie 
pendant huit ans, depuis 
2014. Je me suis rendu dans 
différents endroits à Bali, en 
Indonésie, en Asie – partout –, 
mais l’environnement unique 
de Khaybar ne ressemble à 
aucun de ceux que je connais».
«Je suis saoudien, mais c’est la 
première fois que je viens ici et 
j’adore vraiment ce lieu. Nous 
avons des choses différentes 
ici», ajoute-t-il.
Ce qu’il aime le plus à 
Khaybar, ce sont les habitants 
et le fait de discuter avec eux 
et d’écouter leurs histoires. Il 
est également impressionné 
par le fait que le prince héritier 
et la Commission royale pour 
AlUla s’occupent autant du 
développement de cette région.
«Nous nous sommes mis au 
travail le 14 novembre et nous 
l’avons terminé de justesse le 
6 décembre. Nous étions sous 
pression, travaillant vingt-
quatre heures sur vingt-quatre, 
sept jours sur sept, sans nous 
reposer», explique-t-il.

Ce fut vraiment un tour de 
force, sous un soleil de plomb 
et des nuits glaciales près de 
Jabal al-Qadr, qui a été classé 
parmi les 100 meilleurs sites 
géologiques du monde par 
l’Union internationale des 
géosciences et l’Organisation 
des Nations unies pour 
l’éducation, la science et 
la culture (Unesco). Son 
emplacement est également 
proche de la grotte Umm 
Jirsan, un autre important site 
naturel de Harrat Khaybar.
La logistique a été gérée avec 
soin en raison de l’importance 
géologique de la région. 
Al-Qarni ajoute: «On nous 
avait recommandé de ne rien 
toucher sur le terrain. Nous 
avons fait notre sélection à 
Riyad. Tout ce que vous voyez 
ici, les lits, les meubles, tout, 
nous les avons rassemblés, 
expédiés ici, et nous les avons 
mis à la bonne place.»
«Nous n’avons pas touché à la 
terre. Nous savons que nous 
devons garder tout ce qui est 
organique et naturel. C’est 
toute l’idée derrière ce projet», 
souligne-t-il.
Al-Qarni sent maintenant qu’il 
fait vraiment partie d’un projet 

en pleine expansion. Bien qu’il 
admette qu’il y a trente jours, 
il ne connaissait même pas 
Khaybar, il est ravi que tout le 
monde découvre maintenant sa 
magie.
«Je n’ai entendu parler de 
Khaybar qu’il y a un mois. J’ai 
rencontré des Allemands qui 
viennent ici, des Néerlandais, 
des Américains et un grand 
nombre de Saoudiens. Tout 
le monde aime cet endroit. 
Nous attendons des visiteurs 
du monde entier. Ce projet 
prend son envol à l’échelle 
mondiale», confie-t-il.
L’ascension jusqu’au camp 
prend plusieurs heures, en 
voiture puis à pied. En passant 
devant des sculptures de lave 
volcanique durcie et des 
plantes sauvages du désert, le 
voyage fait penser à un musée 
en plein air.
Al-Qarni ajoute en souriant: 
«C’est facile d’accès en 
voiture, surtout si vous avez 
un chauffeur expérimenté. 
Vous avez besoin d’un bon 
conducteur et d’une bonne 
voiture – et de passagers 
courageux.»
Le site Web du camp indique: 
«La réserve naturelle de 

Harrat Khaybar est un ancien 
paysage volcanique situé 
dans l’un des endroits les plus 
spectaculaires de la planète. 
Certaines des créations les plus 
anciennes d’Arabie continuent 
d’être redécouvertes ici, et 
aujourd’hui la région accueille 
le camp de Khaybar Volcano 
Camp (camp du volcan 
Khaybar). Avec un séjour 
unique en son genre, les 
clients découvrent ce qui est 
extraordinaire le jour, et un 
monde différent la nuit.»
Chacune des dix habitations 
est construite sur mesure. 
Avec le Wi-Fi disponible 
uniquement dans les espaces 
communs, chaque chambre 
offre la paix et un bel endroit 
pour se déconnecter.
L’extérieur de chaque chambre 
dispose d’une terrasse offrant 
une vue imprenable.
À l’intérieur, les couleurs 
reflètent celles de l’extérieur, 
les couvertures noires 
ressemblant même à la 
lave durcie qui se trouve à 
proximité.
Chaque visiteur se voit offrir 
un pyjama gris confortable en 
guise de souvenir à rapporter 
chez lui, ainsi qu’une écharpe 
chaude et un bonnet. Des 
vestes épaisses sont également 
disponibles sur demande.
L’entraîneur de yoga 
«Chamuel of Light» est un 
guide multilingue qui exerce 
au Khaybar Volcano Camp. 
Il aide les groupes ou les 
visiteurs indépendants dans 
la langue de leur choix, en 
anglais ou en arabe.
On demande aux visiteurs de 
s’allonger et de s’envelopper 
dans une couverture chaude. 
Avec l’aide du guide, ils 
ferment les yeux, deviennent 
somnolents et s’abandonnent 

à la sérénité, en faisant 
l’expérience d’un voyage 
magique et mystique autour 
des volcans.
Le thérapeute du son méditatif 
affirme à Arab News: «Nous 
nous trouvons ici au cœur 
de l’Arabie saoudite, autour 
d’anciens volcans qui sont une 
manifestation de l’évolution, 
de l’histoire et du patrimoine de 
Khaybar. Et ce que nous avons 
est un beau voyage, et pourquoi 
cela? Parce que la méditation 
guidée avec la thérapie par le 
son augmente la fréquence 
vibratoire des visiteurs dans un 
but d’équilibre et d’harmonie 
de l’esprit, de l’énergie et du 
corps.»
Le camp est à trois 
heures de route d’AlUla. 
L’enregistrement commence 
à midi, avec un déjeuner 
préparé sur commande. Les 
visiteurs sont ensuite libres de 
se promener dans les champs 
volcaniques avec un guide 
expérimenté.
La séance de méditation 
commence au coucher du 
soleil, avec des contes au coin 
du feu et l’observation des 
étoiles.
Après une bonne nuit de 
sommeil, les clients sont 
invités le lendemain matin à 
se joindre à une méditation 
silencieuse et à regarder le 
soleil se lever.
Après le petit-déjeuner, une 
séance de thérapie par le son 
est prévue avant le départ.
Les forfaits commencent à 1 
500 riyals saoudiens (1 riyal 
saoudien = 0,25 euro) par nuit, 
et à 3 170 riyals saoudiens 
pour trois jours et deux nuits.
Pour réserver une habitation 
au Khaybar Volcano Camp 
ou pour en savoir plus, visitez 
ExperienceAlUla.com.

e Khaybar Volcano Harrat Khaybar est un ancien à la sérénité en faisant

Khaybar Volcano Camp ouvre ses portes grâce
 à la Commission royale pour AlUla

Ce fut vraiment un tour de enpleineexpansion Bien qu’i l
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Ayant appris avec tristesse le décès du :

Saadi Mbarka
à l’âge de 87 ans, 

En cette douloureuse circonstance, le directeur général 
du quotidien Seybouse times, BICHA Salim, présente 
ses sincères condoléances à toute la famille du défunt, 
notamment son fils Fayçal, le père Merazga Mohamed, les 
filles, et les fils Walid, Samir et Azzedine.

Si notre sympathie et notre compassion  peuvent vous 
aider à surmonter cette terrible épreuve vous pouvez 
alors y compter sans aucun doute.

Qu’Allah le Tout Puissant accorde au défunt sa sainte 
miséricorde et l’agrée en son vaste Paradis... et qu’il 
puisse enfin aider ses proches à surmonter cette pénible 
épreuve. 

A Dieu  nous appartenons et à lui nous retournons

BICHA Salim 

CONDOLéANCES


